
PESCA

La OPP72 pone
en marcha un
proyecto para
fomentar el
turismo
marinero en el
Puerto de la
localidad
P14

Romería

Llega la
festividad en
honor a San
Sebastián

FIESTAS

Comienzo la cuenta
atrás para la Romería
más esperada del año en
la localidadP10-11

conil

■ El municipio ha disfrutado de una Navidad a la
altura de lo que se espera de un pueblo con la magia
de Conil. Lo cierto es que, exceptuando algún detalle,
la programación ha sido amplia y llena de contenido,
pensada para los más pequeños y también para
fomentar el comercio local y el empleo. P15

Para todos los gustos y
para todas las edades

FIESTAS El Ayuntamiento realiza un balance muy positivo de estas pasadas navidades 

POLÍTICA El PSOE lamenta que comience otro año sin que exista aún un presupuesto municipal aprobado   P13 Nº145 | Viernes, 10 de enero de 2025

La alcaldesa, Inmaculada Sánchez, espera que en 2025
vean la luz proyectos “enquistados” P4-5

BALANCE Y PROPÓSITOS 

TURISMO:                        
AMISTAD PARA 
TODA LAVIDA

Esencia, identidad, innovación, sostenibilidad,
autenticidad, serán las palabras claves en la

presencia un año más de la localidad en FITUR...
Claves de las que hablamos con el delegado de

Turismo, José Ramón Rosado. 
PÁGINA 8

Será un buen añowww.vivaconil.es
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Conil deja paso a
Roquetas de Mar
como Ciudad
Gastronómica

En un acto institucional, Conil ha
transferido la certificación de "Ciu-
dad Gastronómica", que ostentó du-
rante el 2024, a Roquetas de Mar, en

Almería, que será distinguida con este re-
conocimiento en 2025. La ceremonia inclu-
yó una reunión entre la alcaldesa de Conil,
Inmaculada Sánchez, y la concejala de Tu-
rismo de Roquetas de Mar, Amalia López,
seguida del izado de la bandera de la locali-
dad almeriense en la Plaza de la Constitu-
ción como gesto de cortesía.Inmaculada
Sánchez destacó que este título ha sido un
honor para Conil, reconociendo la calidad
de sus productos del mar y la huerta, así co-
mo su riqueza turística y hostelera. Señaló
además el impacto positivo que la distin-
ción ha tenido a nivel autonómico y nacio-
nal en la promoción de la gastronomía lo-
cal.
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Entre todos, partidos políticos, colectivos, asociaciones y
ciudadanía, tenemos que mimar al pueblo y si todos
remamos en la misma dirección seremos imparables

Sobre las expectativas de cara a este año 2025‘‘ ’’
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Sube y baja

Con poco tiempo pero
con mucho esfuerzo,

Cati ha demostrado su
capacidad de gestión en estas
pasadas navidades

CATALINA ALMAZO |EDIL DE FIESTAS

Supera con nota la organización
de las fiestas navideñas

El infiltrado

■ Nos consta que las relaciones entre los tres
partidos que gobiernan en el Ayuntamiento, es
decir, Andalucía por Sí, Partido Popular y
Siempre Conil, no es que se lleven mal, pero
tampoco es que se lleven muy bien. Recelan
unos de otros y a veces da la impresión de que
están haciendo la guerra por su cuenta, tratando
de vender su gestión de forma individualizada
como para decir nosotros sí que nos estamos
dejando la piel. La realidad es que es una
soberana tontería porque la gestión en un
municipio siempre es transversal y al final el
vecino no va a distinguir quién hizo eso o
aquello, solo va a valorar si el pueblo ha
mejorado o ha empeorado.

El tripartito debe dejarse
de recelos...

+La puntilla

■ Además de las 28 viviendas entregadas hace
escasas semanas en La Piñita, se prevé que en
breve, se entregarán otras 18 nuevas viviendas
en la zona de Pocito Blanco. Además, se está
trabajando en un proyecto que incluye otras 18
viviendas en la zona de Virgen de la Luz... luego
está Malpica, que debe convertirse en suelo
residencial... Y por último, pero no menos
importante, es la regularización y ordenación
de gran parte del diseminado y de las siete mil
viviendas irregulares que allí se encuentran. En
cualquier caso, aunque sea complicado, ese
sería el gran deseo de muchas familias de Conil
de cara a este nuevo año y para ello es
necesaria la unión de todo el pueblo. 

Que sea el año de la
vivienda en la localidad

Los populistas, de
izquierdas y de

derechas, campan a sus
anchas como vimos con
Trump y Groelandia

DONALD TRUMP | PRESIDENTE ELECTO DE EEUU

Su discurso, con amenaza a
Dinamarca, es patético

S
i seguimos lo que sucede con un poco de
rigor (y no a través de bulos y teorías cons-
piranoicas) sin duda el año 2025 se nos
presenta del todo siniestro. Peor que el

año pasado se dice, y eso que el 2024 ya fue ca-
tastrófico.

En unos días (el 20 de enero) toma posesión
Donald Trump, que sería como un charlatán de
feria si no presidiera el país más poderoso de la
tierra. Apoyado por las clases más enriquecidas,
los multimillonarios como Elon Musk, parece
que sus medidas van a desestabilizar la ya preca-
ria situación internacional. ¿Originará como pa-
rece un tsunami ultraconservador y reacciona-
rio en todo el planeta?

La mirada al mundo no es halagüeña, porque
las pulsiones populistas autoritarias (que des-
truyen los principios democráticos al grito de vi-
va la democracia), se multiplican como hongos.
Es Milei en Argentina claro, pero también Putin
en Rusia, el asesino Netanyahu en Israel, Orban
y Meloni en Europa… la ultraderecha gobierna
en Países Bajos, Eslovaquia y en poco tiempo en
Austria. Y no sabemos qué pasará en Alemania
con la AfD, puesto que la derecha conservadora
(tipo PP) ha decidido normalizar y pactar con la
ultraderecha en muchos países e incluso en las
instituciones europeas. Por no citar Arabia Sau-
dí, Irán, Egipto, Marruecos o Corea del Norte…
Una lista interminable

El panorama es sombrío porque ya sabemos
que ocurre cuando gobiernan estas derechas re-
accionarias: brutales recortes en los derechos y
libertades de la gente común y beneficios sin
medida para los poderosos de siempre

Trump podrá parecer un personaje en verdad
ridículo, pero los poderes que lo apoyan saben lo
que quieren: aranceles que les beneficien, desre-
gulación absoluta del mercado, destrucción de
los sindicatos, que se perpetúen guerras y geno-
cidios para engrosar la venta criminal de armas,
perseguir a los pobres, especialmente si son de
otro país, etc… Es decir, seguir enriqueciéndose
como sea, a costa de lo que sea y sobre todo a cos-
ta de quien sea, los nadie, los pobres, la gente tra-
bajadora. Sí, el panorama es sombrío. Pero me
quiero quedar con una reflexión de Isaac Rosa
“hay que recordar una obviedad: el 2025 no está
escrito, se pongan como se pongan los expertos,
Nostradamus o ChatGPT. No está escrito”.

No, no está escrito, porque nada en la acción
humana es totalmente predecible. Y menos
cuando hablamos de sociedades complejas y un
mundo lleno de incertidumbres. No olvidemos
que en 2024 hubo acontecimientos que nadie
preveía. Por poner uno, la caída vertiginosa de la
dictadura de Bashar el Asad en Siria.

Pero, añadiría más. Creo que cuando se conju-
gan todas estas ecuaciones, se obvia, en muchos
casos interesadamente, que existen sociedades
dinámicas, críticas y en continua mutación; que
la gente del común aún le queda mucho por ha-
blar y que los pueblos pueden inclinar la balan-
za. Ya lo dijo Bertol Brecht“…en tiempos de des-
orden,de confusión organizada,de humanidad
deshumanizada,nada debe parecer natu-
ral.Nada debe parecer imposible de cambiar”.

Ahora que todo parece inevitable no olvide-
mos que efectivamente una sola chispa puede
incendiar la pradera. ■

Artículo Primero

Rafael Lara

Una chispa...

Una charla muy
necesaria para los
menores y los
jóvenes

El martes 14 en el salón de actos del
colegio Jesús, Maria y José se conta-
rá con la presencia de  Alejandro
García Doblas, Guardia Civil y en-

cargado del "Plan Director" en Conil, que
informará de los riesgos y peligros que
pueden ocasionar las redes sociales e In-
ternet a los menores y jóvenes. 

  Esta charla se enmarca dentro del Plan
Director, en coordinación con los centros
educativos de Conil,  para la convivencia y
mejora de la seguridad en los centros edu-
cativos  y su entono. 

  Con ella se  pretende potenciar la actua-
ciones preventivas en relación con los
riesgos a los que se ven sometidos meno-
res y jóvenes con respecto al uso de Inter-
net y nuevas tecnologías.
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No les estoy insultando, ni es mi in-
tención el menosprecio o desear-
les algo malo. Vamos a contar que
suponen los gases y más concreta-

mente que es un peo, que no pedo, dentro
de nuestro organismo. 

El peo se forma principalmente en el co-
lon, que es la última porción de nuestro in-
testino, especialmente con el consumo de
fibra vegetal, al no poder nuestro organis-
mo digerirla, pero sí lo hacen los microorga-
nismos de nuestra flora intestinal. También
se forma por alimentos ricos en carbohidra-
tos complejos (habichuelas, leche, brócoli,
castañas, cebolla, coles, alcachofas, etc).
Igualmente influyen en su formación comer
demasiado rápido, beber en pajita, hablar
mientras comemos (se ingiere más aire),
bebidas con gas, masticar chicle, chupar
caramelos, la fibra, los sustitutos del azú-
car como edulcorantes, enfermedades in-
testinales, sobrecrecimiento bacteriano, in-
tolerancias alimenticias y el estreñimiento.
En su composición el peo está formado por
nitrógeno (70-85 %), hidrógeno en cantidad
variable porque es producido por algunos
microorganismos y consumido por otros (0-
50 %), dióxido de carbono bien ingerido o
producido por microorganismos aerobios
(10-30 %), metano producido por microor-
ganismos anaerobios (0-10 %) y oxígeno in-
gerido (0-10 %).  Además el metano y el hi-
drógeno son inflamables por lo que pueden
entrar en combustión si le arrimamos fue-
go. Con esto se demuestra que su principal
composición no es el metano como se cree,
sino el hidrógeno. 

Su sonoridad se debe a la vibración del
ano a su paso, dependiendo de lo cerrado
que esté el esfinter anal, de la grasa corpo-
ral, de la humedad y la velocidad de paso
del gas sonará más o menos. El peo llega
hasta ahí por el mismo movimiento peris-
táltico intestinal de las heces, pero las ter-
minaciones nerviosas del recto aprenden a
identificar si se trata de gases o de heces,
salvo las deposiciones líquidas que pueden
llegar a engañar a las terminaciones nervio-
sas y producir un peo con algo más...

También existe el peo vaginal con un so-
nido muy parecido al anal que puede ocu-

rrir durante el acto sexual, por un estiramien-
to, con el ejercicio físico o porque como el
otro se escape, pero a diferencia del anterior
no genera olor porque no proviene de la fer-
mentación de la microbiota intestinal sino
que es simple aire. Todos los animales expul-
san gases, desde la hormiga hasta los peces
pasando por los reptiles, teniendo más mal
olor el de los carnívoros que el de los herbívo-
ros por la composición de esos alimentos ri-
cos en proteínas. Este mal olor proviene de la
ruptura de proteínas que generan trazas de
ácido butírico (da el olor a mantequilla ran-
cia), sulfuro de hidrógeno y disulfuro de car-
bono (olor a huevos podridos). Producen los
peos, dolor, sensación de un “nudo en el es-
tómago”, de presión, de estar llenos (sacie-
dad) y un aumento del tamaño abdominal.
Debemos consultar al médico si los gases son
tan continuos que interfieren en nuestra vida
diaria, heces con sangre, cambio en el color,
en la consistencia o en la frecuencia de las
deposiciones, pérdida de peso, estreñimien-
to/diarrea persistentes, náuseas o vómitos y
dolor abdominal frecuente. A los gases en ge-
neral y peos en particular, también se les ha
culpabilizado de contribuir al efecto inverna-
dero sobre todo por el ganado. Incluso llegó a
firmarse el protocolo de Kioto en Nueva Ze-
landa que incluía el llamado “impuesto al
peo” que contó con la negativa de ganaderos,
productores agrícolas y grupos políticos de la
oposición y fue finalmente abolido. En Cali-
fornia se recoge el metano del excremento de
la vaca para transformarlo en biogas y fuen-
tes alternativas de energía similares al gas
natural, a través de un proceso de fermenta-
ción y aprovechable para la industria. Lo nor-
mal es expulsar entre 13 a 21 ventosidades
(eructos y peos) al día, pero para evitar la
acumulación de gases además de evitar cier-
tos alimentos y bebidas, se debe masticar
bien, beber mucha agua, comer despacio (co-
me y calla), caminar después de comer y si
son en exceso usar medicación.

No he tratado de hacer como Yuyu en car-
naval y rendir un homenaje al peo, pero si co-
nocer un poco por qué se forma, sus inconve-
nientes y el viaje que hace en nuestro cuerpo
hasta que se elimina. No recuerden su olor
porque no será agradable como el del perfu-
me que bien aconsejaba en su artículo mi
compañero y amigo Nicolás Herrera. Siempre
buen disimulo al soltarlo en compañía ...
siempre nos quedará el “has sido tú”. ■

Un peo pa ti

Pues eso, que otro año más se va al ca-
rajo, al desagüe que conduce a las ca-
ñerías del tiempo… un año más del
que hablaremos en pasado. Lo bueno

es que, imagino, que habéis cumplido todos y
todas con los propósitos marcados al inicio
del mismo… Y me alegro. Me alegro muchísi-
mo aunque no sea mi caso… Un servidor no
solo no ha cumplido con sus propósitos, sino
que ahora tengo el doble para 2025. Puto des-
gastado que soy. Qué poca fuerza de voluntad
que tengo. Incumplo promesas como quien
come pipas de girasol… es como si me gustase
coleccionarla, como si me diese miedo que-
darme sin propósitos. 

O simplemente es como si pensase realmen-
te que estoy de prestado en esta vida, como si
la vida fuese una casa de alquiler o, aún me-
jor, una habitación de hotel que me niego a de-
corar porque siento que no tiene sentido colo-
car macetas y flores en un lugar que más tem-
prano que tarde deberé abandonar, ya sea no
por no abonar las facturas, ya sea porque me
echen a la fuerza ante el hedor que desprende
ese habitáculo al que apenas presto atención
y que llevo años sin barrer, ni pasar la fregona,
ni quitar el polvo que se acumula bajo las ho-
jas de un calendario que uso como sábanas
bajeras tanto en invierno, como en verano, sin
olvidarme de la siempre poética primavera… 

Quizás sea eso, quizás prefiera pasarme la
vida conociéndome que inspeccionando las
paredes y el mobiliario de las cuatro paredes
que ni me pertenecen, ni se distinguen del res-
to de las cuatro paredes que os rodean al resto
de seres humanos que compartís esta línea es-
pacio temporal de mierda… jejejeje. Perdón,
ya sé que soy deprimente, pero el universo me
queda lejos y si os soy sincero, creo que el mis-
mo empieza en mis entrañas. El universo se
expande desde las uñas hasta las lágrimas
que a mis pupilas empañan. Estrellas y mate-
ria oscura que se esparcen cual enredadera
por mi alma. 

Uf, qué profundo, uf, es como si los porros
que durante décadas me fumé siguen hacién-
dome efecto, pues incluso cuando quiero llo-
rar me da por reír. 

A lo que íbamos, que me disperso más que
el humo en un día de levante. Vosotros, como

sois mejores que yo, habréis cumplido con
vuestros sueños y propósitos, y yo que me ale-
gro. Por eso, por esa capacidad de esfuerzo y
esa voluntad, seguramente seréis más felices
y estaréis en la cima de la autoestima, disfru-
tando de los días con sus noches, completos y
complacidos, encantados de conoceros. 

Suerte la vuestra… En mi caso, no creo en la
felicidad como objetivo o con fin… Eso de bus-
car la felicidad como lema no va conmigo.
Prefiero disfrutar de la amplia gama de senti-
mientos que vienen y van como olas de un
océano a veces bravo, a veces en calma, pero
siempre en permanente cambio, sujeto a las
variables del tiempo y la meteorología. Taci-
turno, alegre, enrabietado, cristalino, enjau-
lado, tímido, sociable, disidente, conformis-
ta, disperso, sumido en mis pensamientos,
egoísta, generoso… miserable, espléndido…
siempre pendiente de mí, pendiente de mis
monólogos, mis conversaciones, de esa voz
que me agita o me tranquiliza… siempre con
la sensación de que lo mustio y lo bello convi-
ven en la palma de mi mano. 

Joder, otra vez se me va la olla… Pero es que
lo eterno y lo efímero encajan perfectamente
entre los renglones que separan a dos versos
de un mismo poema. Aún así, no hay coche, ni
casa, ni marca de zapatillas, ni lavadora por
más blanca que deje mi ropa, que influya en
mi persona… ya sé que a muchos de vosotros
os llena y os hace mejor persona contar con
tres cuartos de baños y la reverencia del cajero
cuando os acercáis a un banco… Pena que en
mi caso no sea tan sencillo de complacer. No
es miento y me encantaría mentiros y deciros
que el sofá de dos plantas y las cucharas de
porcelana me han hecho feliz y mejor perso-
na, pero no… Pensarlo me genera hasta desga-
na. Escepticismo y nihilismo incluso cuando
trato de ponerme serio. Ni espero que me cre-
an, ni yo creo que pueda tomarme jamás en se-
rio… sois mejores que yo aunque, tristemente,
de veras, estoy convencido de que no. No lo
sois… somos lo que somos por dentro, no por
fuera. En esta habitación de hotel no ha tenido
cabida un árbol de Navidad, ni los días que re-
juvenecen enero. En esta austera habitación
de hotel usted muere y  también yo muero. De-
córela usted que yo no puedo. ■

Lamento por dentro, no por
fuera

YOUNES
NACHETTsin

diazepamA curarse 
en salud

FERNANDO 
ARÉVALO ROSADO

ferareros@hotmail.com



4 VIERNES, 10 DE ENERO DE 2025 viva

Conil |

‘‘
“Este año verán la luz muchos

proyectos que estaban enquistados”

Entrevista Inmaculada Sánchez, alcaldesa de la localidad, realiza un balance
de las pasadas fiestas navideñas y expone sus propósitos en forma
de proyectos de cara a este año 2025

Younes Nachett
CONILLa alcaldesa de Conil, Inmaculada

Sánchez, realizó un balance de las
pasadas fiestas navideñas, desta-
cando el esfuerzo y la organización

que permitieron unas celebraciones exitosas.
Al respecto, la primera edil explicó que “la
verdad es que el balance es muy positivo aun-
que haya cuestiones que se analizarán de ca-
ra a los próximos años. Cuestiones relacio-
nadas con la organización interna, pero en
cuanto al resultado de las fiestas ha sido muy
positivo. Se ha trabajado intensamente y gra-
cias a ello hemos logrado organizar unas Na-
vidades muy completas con muchísimas ac-
tividades destinadas a los niños y a los ma-
yores”.

Sánchez señaló que “el pueblo de Co-
nil pedía volver a la plaza y a la plaza se
ha vuelto, al tiempo que hemos intensifi-
cado las actividades en la zona comer-
cial y las actividades infantiles con nove-
dades que han tenido una gran acepta-
ción. También tuvimos que modificar el
día de la Cabalgata, lo cual fue un gran
acierto porque la previsión meteorológi-
ca nos hubiese dejado sin ella de haberla
mantenido para el domingo. La Cabalga-
ta, que fue el punto y final de las fiestas,
resultó todo un éxito y creo que todo el
pueblo acabó satisfecho gracias a pe-
queños detalles como el lanzamiento de
caramelos de calidad”.

La regidora agregó que “además, el
día 5 sus Majestades de Oriente acudie-
ron a la Casa de los Reyes Magos, algo

que se intentó criticar porque se decía
que no iba a haber, pero nada más lejos
de la realidad, ya que sí hubo, como hu-
bo una Casa de Papa Noel… No con la
misma empresa pero al final hemos dis-
frutado de unas Navidades preciosas y

que han estado a la altura de lo que se
merece el pueblo de Conil”.

En definitiva, “han sido unas fiestas
con un resultado muy satisfactorio aun-
que siempre hay cuestiones que se perfi-
larán de cara al año que viene. Lo impor-
tante es que el pueblo de Conil ha disfru-

tado, tanto los niños como los mayores, y
así nos lo han ido trasladando a través de
muchos mensajes de particulares felici-
tándonos por la organización, algo que
agradecemos de corazón”.

Por otro lado, la regidora destacó “la

labor emprendida por Catalina Almazo,
quien asumió la Delegación de Fiestas
con poca antelación de cara a preparar
estas fiestas pero finalmente ha supera-
do ese reto con creces, gracias también a
la colaboración de otras delegaciones
como la de Servicios, Protección Civil,

Seguridad Ciudadana, Comercio, Turis-
mo, Infancia y Juventud, Deportes… y
eso es lo importante, porque hemos des-
arrollado una actuación transversal per-
fectamente hilvanada y coordinada. El
balance, ya digo, es sumamente positi-
vo”.

En relación al comercio local, indicó
que “aunque la programación se diseña
pensando en los más pequeños, para
nosotros también es muy importante
programar pensando en nuestros comer-
ciantes y empresas. Se han organizado
mercadillos en la propia plaza de abas-
tos. Tengo que destacar la importancia
de contar con la colaboración de la aso-
ciación de empresas y comercios, así co-
mo de otros colectivos locales, que han
organizado actividades especialmente
en la zona comercial para fomentar las
visitas a nuestros establecimientos. Es
un plus contar con actividades en la zo-
na para que la gente acuda, visualice su
oferta y así la tenga en cuenta a la hora
de realizar sus compras en estas fechas.
Hemos mirado por el comercio, por los
más pequeños y por los no tan pequeños
y creo que hemos logrado un gran equili-
brio con un gran número de actividades
y actos de calidad que han gustado enor-
memente”.

De cara a 2025, manifestó que “enfren-
tamos este año con muchísima ilusión. Y
es que 2024 ha sido un año en el que, por
así decirlo, nos hemos dedicado a orde-
nar la casa. Hablamos de un Ayunta-
miento en el que nos encontramos un

Han sido unas
fiestas con un
resultado muy
satisfactorio
aunque
siempre hay
cuestiones que
se perfilarán
de cara al año
que viene. Lo
importante es
que el pueblo
de Conil ha
disfrutado,
tanto los niños
como los
mayores, y así
nos lo han
trasladado
muchos
particulares
felicitándonos
por ello”
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De cara a 2025,
manifestó que
“enfrentamos
este año con
muchísima
ilusión. Y es que
2024 ha sido un
año en el que,
por así decirlo,
nos hemos
dedicado a
ordenar la casa.
Hablamos de
un
Ayuntamiento
en el que nos
encontramos
un desaguisado
muy complejo y
que hemos
tenido que
ordenar”

‘‘desaguisado muy complejo y que hemos
tenido que ordenar. Ahora, por ejemplo,
con la figura de un interventor en el Con-
sistorio, se facilitarán mucho las gestio-
nes. Van a salir adelante muchos proyec-
tos que estaban enquistados como los re-
lacionados con subvenciones que habí-
an sido mal gestionadas en años anterio-
res y en la que hemos hecho el esfuerzo
de sacar los créditos como la Casa Cárcel,
el antiguo Mercado de Abastos, así como
inversiones importantes para el arreglo
de carriles como el de Maestro Puente de
Tablas que lleva con un estado deplora-
ble desde hace muchos, muchos años.
Un carril en el que en estos días se va a
proceder a iniciar los trámites para las
obras de mejora del mismo. Vamos a do-
tar de medios materiales a muchas áreas
de nuestro Ayuntamiento, así como la
mejora del mobiliario urbano cuya ca-
rencia es importantísima. Son muchos
proyectos que queremos que salgan ade-
lante y que también se dirigen al arreglo
de edificios municipales y de dotación
para paliar las necesidades que tiene el
pueblo de Conil. Queremos gestionar las
subvenciones con cabeza, viendo las
que son factibles y mirando que sean in-
versiones positivas para el conjunto de
nuestro municipio”.

Insistió en que “es un año al que nos
enfrentamos con mucha ilusión, con
muchas ganas y con muchos proyectos y
licitaciones que saldrán adelante como
pueden ser las del alumbrado público.
Actualmente trabajamos en el pliego pa-
ra que la licitación vea la luz este mismo
año ya que las deficiencias en este tema
son importantes”.

Inmaculada Sánchez comentó ade-
más que “son muchas mejoras las que se
requieren en un municipio como Conil
en el que nos encontramos unas enor-
mes carencias que estamos atajando.
2024 ha sido un año de ordenar y donde
quizás no ha lucido el enorme trabajo
que llevamos realizando, pero que po-
co a poco el pueblo comprenderá que
era importante trabajar desde la ba-
se para que luego los proyectos vean
la luz”.

En cuanto a vivienda, explicó
que “se han entregado 18 vivien-
das de una promoción que se es-
taba ejecutando con anteriori-
dad y que se acogió a una sub-
vención de eficiencia energéti-
ca, lo cual causó un poco el re-

traso en la entrega de las llaves, al igual
que ocurre con otras 18 viviendas que
queremos entregar las llaves esta misma
primavera. Existe una enorme demanda
y por eso estamos trabajando ya en el
proyecto de otras 18 viviendas con la ce-
sión de suelo para poder ejecutar más
promociones porque es una problemáti-
ca que padece el municipio”.

Señaló que “hablamos de un munici-
pio turístico y una de sus consecuencias
es el precio y la disponibilidad de la vi-
vienda. Hay necesidad de vivienda y de
suelo de uso residencial para dar salida a
la enorme demanda que actualmente
existe. A estos demandantes de vivien-
das debemos darles, en la medida de lo
posible, una solución habitacional, y pa-
ra ello trabajamos codo con codo con la
empresa pública”.

Por otro lado
“trabaja-
mos
tam-

son las que son y la legalidad es la que
es. Eso sí, siempre estaremos al lado de
esos vecinos haciendo todo lo posible
para ayudarles. Hemos dotado de carte-
lería advirtiendo que no se va a permitir
más construcciones irregulares porque
debemos apostar por un crecimiento ur-
banístico sostenible y ordenado. Debe-
mos entender que esa debe ser la fórmu-
la. Trabajamos en pro de más promocio-
nes de viviendas protegidas y en la crea-
ción de suelo residencial para ampliar la
oferta y dé cobertura a la demanda”.

Finalmente, a los concejales y conce-
jalas de su equipo de Gobierno “les pido
que tengan prioridad absoluta a los veci-
nos y vecinas de Conil. Que se trabaje
con ganas e ilusión. Que al final el traba-
jo es lo que da los frutos y eso es respon-
sabilidad de absolutamente todos, de
quienes estamos en el Gobierno y tam-
bién de quienes están en la oposición”.

Dirigiéndose a la oposición, solicitó
“sensatez y que arrimen el hombro en
beneficio del conjunto de la ciudadanía.
A la política venimos para servir y a mi-
rar por el interés general. Es lo que nos
tiene que mover, dejando a un lado las
tensiones y la búsqueda de intereses par-
ticulares. Hay que sacar adelante los pro-
yectos que van a beneficiar a los vecinos
ahora y en el futuro, por eso no debemos
olvidar que aquí estamos todos de paso y
al final es importante marcar las directri-
ces sobre el Conil que queremos para las
próximas generaciones. Habrá proyec-
tos que gusten más, otros menos, habrá
equivocaciones y habrá aciertos, pero es
importante ir todos a uno y establecer un
diálogo entre todas las partes. Es lo que
les pido a todas las fuerzas políticas que
tenemos representación en el arco ple-
nario”.

Finalmente, envió un mensaje de opti-
mismo a la ciudadanía, asegurando que
“a la ciudadanía le digo que 2025 va a ser
un año bastante positivo para el munici-
pio. Conil cuenta con tres pilares como el
turístico, donde debemos mirar la cali-
dad por encima de la cantidad y poten-
ciar la marca que nos diferencia del res-
to. Entre todos tenemos que mimar al
pueblo y si todos remamos en la misma
dirección somos imparables. Todos tene-
mos una parte de responsabilidad, tam-
bién el ciudadano. Y creo que el ciudada-
no de Conil es consciente de eso, de ahí
que sea optimista de cara a este nuevo
año”.

bién en la ordenación de Malpica para
tener más suelo a disposición de vivien-
das protegidas. Son muchos los proyec-
tos en los que trabajamos para dar solu-
ción a esta problemática. Tenemos cerca
de mil demandantes de viviendas en la
empresa pública y hay mucha necesidad
de sacar adelante promociones”.

Sánchez puntualizó en que “es verdad
que Conil supera la media estatal, sien-
do Bilbao el referente en vivienda prote-
gida pero en Conil incluso superamos en
viviendas protegidas a esta zona del País
Vasco, lo cual es algo que debemos resal-
tar y sobre todo seguir trabajando sin de-
jar de pisar el acelerador”.

En cuanto a la vivienda irregular, ad-
virtió que “es una problemática enorme
porque al final son nuestros vecinos y ve-
cinas quienes se ven afectados. Urbanís-
ticamente, Conil cuenta con más de siete
mil viviendas irregulares, de las que
treinta o cuarenta familias están con el
agua al cuello al estar su casa en un pro-
ceso judicial. Es necesario poner un pun-
to y final a este tipo de construcciones
porque no es la forma correcta y porque
las consecuencias son desastrosas y da-
ñinas para las familias afectadas por un
proceso judicial. Para ello debemos do-
tar a nuestros vecinos y vecinas de suelo
residencial para que se pueda vivir en
Conil… los conileños deben tener el de-
recho y la opción de poder vivir en su
pueblo. No podemos permitir es que
muchos vecinos, muchas familias,
no puedan emprender un proyecto

de vida en su propio pueblo y ese
es un problema importante y

una prioridad para este equi-
po de Gobierno”.

Señaló que “vamos a traba-
jar en poner todos los medios
a nuestro alcance para evitar
que se den estos dramas, es-

tas situaciones tan duras
para muchas familias de
nuestro pueblo que están
inmersas en procesos

que están judicializa-
dos desde muchos
años atrás. Eso sí, hay
que ser sinceros y de-
cir que desde el Ayun-
tamiento se está ma-
niatado en relación a
esos procesos judi-

cializados porque
las competencias
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Balance positivo y nueva inversión

Política Balance político y de gestión del Partido Popular

Younes Nachett
CONILEl PP realizó un balance de su ges-

tión durante este periodo y apro-
vechó para anunciar una signifi-
cativa inversión para el próximo

año. Al respecto,  ha resaltado su creci-
miento en términos de afiliación, con un
aumento notable en el número de miem-
bros y una gran actividad durante todo el
año. Desde la formación política asegu-
ran que su presencia ha sido más activa
que nunca, llevando propuestas al Pleno
Municipal, organizando encuentros con
la ciudadanía para conocer de primera
mano sus inquietudes y participando en
varias intermunicipales organizadas por
el PP nacional. Además, el partido desta-
ca la campaña solidaria realizada para
ayudar a los afectados por la DANA, en
un esfuerzo por mostrar solidaridad y
compromiso con la comunidad.

En términos electorales, mientras que
en las Elecciones Europeas de 2019 el par-
tido fue la cuarta fuerza política en Conil
con 1.474 votos, en las recientes Eleccio-
nes Europeas de junio de 2024, el PP pasó
a convertirse en la primera fuerza política
del municipio, con un total de 2.283 vo-
tos.

En cuanto a la gestión del PP en el
Ayuntamiento, la formación ha destaca-
do que han ejecutado el 100% del presu-
puesto asignado a las áreas bajo su res-
ponsabilidad, con una cantidad total de
1.026.315 euros. En este sentido, subrayan
algunos de los proyectos más relevantes
llevados a cabo por las delegaciones del
PP en 2024.

En el área de Urbanismo, destacan la
finalización de varios proyectos impor-
tantes como el Parque La Almadraba, la

renovación de las calles Inés de la Fuente
y Ramón y Cajal, la finalización de 28
VPO en La Piñita y 18 en Pocito Blanco,
así como la redacción de los pliegos para
el nuevo Plan General de Ordenación
Municipal (PGOM). Además, mencionan
la autorización para la construcción de
los hoteles H10 y la adjudicación de las
obras de arreglo del carril del Maestro y el
Puente de Tablas, proyectos que se ejecu-
tarán gracias al Plan Cádiz Marcha de la
Diputación.

En cuanto al Campo y Monte Público,
el PP ha destacado la labor realizada por
Cati Almazo, quien asumió la delegación
y ha llevado a cabo una serie de interven-
ciones de mantenimiento en los carriles y
arroyos del municipio. Además, se ha tra-
bajado en la repoblación de las zonas
afectadas por el incendio de Roche y el
deslinde de las Parcelas de Roche.

En el ámbito de Cultura, ha resaltado
varias iniciativas que se han implemen-
tado durante 2024. Entre ellas, mencio-
nan el programa “Cultura en tu Barrio”,
que acercó la cultura a distintas barria-

das del municipio, y las más de 20 activi-
dades culturales celebradas en el Multiu-
sos de El Colorado, dotando por primera
vez al campo de una programación cultu-
ral propia. También subrayan el éxito del
Sunset Atalaya, un evento que ha permi-
tido disfrutar de la puesta de sol acompa-
ñada de música y baile, y el Festival Conil
Flamenco, que ha puesto a Conil en el fo-
co del arte flamenco. Además, destacan
que más de 31.000 personas han visitado
el SEMA durante el año.

En Servicios Sociales, la delegación ha
aumentado su cobertura y ha llegado a
279 personas más que en 2023. Por su par-
te, la Delegación del Mayor ha organiza-
do 15 actividades, entre las que se inclu-
yen talleres de gestión de emociones y el
novedoso bingo saludable. Además, los
mayores han disfrutado de varias excur-
siones y se trabaja en nuevos talleres co-
mo el aquagym para el próximo año.

El PP también hace un balance positivo
de las Fiestas celebradas en Conil duran-
te 2024. A pesar de la suspensión de la
fiesta de Halloween debido a la DANA y el
luto nacional, el resto de las festividades
han contado con gran afluencia de públi-
co. En particular, destacan el éxito de la
programación navideña, que ha sido
muy bien recibida por la comunidad.

Uno de los puntos más destacados es la
cantidad de recursos que ha logrado
atraer desde la Diputación. Durante
2024, Conil ha recibido casi dos millones
y medio de euros en inversiones extraor-
dinarias, entre las que se incluyen parti-
das para la Hermandad de la Amargura,
el Festival Conil Flamenco y la Red Ibero-
americana de Pesca a Pequeña Escala,
entre otras.

El presidente del PP de Conil y  diputa-

do de Asistencia a Municipios, Antonio
Aragón, ha anunciado una inversión sig-
nificativa para 2025, con la llegada de un
millón de euros para el proyecto de rege-
neración de la zona de ocio y deportiva de
El Colorado, un compromiso electoral del
PP en las pasadas elecciones municipa-
les. Este proyecto incluirá la construc-
ción de pistas de pádel, un rocódromo en
horizontal, una pista de baloncesto, una
pista de skate pumptrack, aparcamientos
organizados, un quiosco ambigú y la
transformación del recinto ferial de El Co-
lorado en un parque periurbano.

“Con la llegada del PP a la Diputación,
Conil está recibiendo mucho dinero que
está repercutiendo positivamente en el
municipio”, afirmó Antonio Aragón,
quien también recordó que bajo el ante-
rior gobierno socialista, Conil no recibió
ninguna inversión extraordinaria. Ade-
más, criticó al PSOE por su actitud en re-
lación a esta inversión: “Este nuevo mi-
llón de euros que ha llegado a Conil para
el proyecto de regeneración de la zona de
ocio y deportiva de El Colorado lo ha he-
cho con el voto en contra del Partido So-
cialista, algo paradójico, ya que hace no
mucho desde esta formación se preguntó
en un medio de comunicación por el esta-
do de este proyecto”.

Aragón añadió que el PSOE debería
disculparse por “criticar y atacar sin nin-
gún tipo de motivo o argumento al go-
bierno de la Diputación”, subrayando
que “la única sigla política que ha traído
dinero de la Diputación a Conil ha sido la
del PP”. Según el dirigente popular, este
comportamiento del PSOE demuestra
que “obedece y adolece los intereses de
su partido sin importarle los intereses del
pueblo de Conil”.

Antonio
Aragón ha
anunciado la
llegada de un
millón de
euros para
iniciar este
próximo 2025
el proyecto de
regeneración
de la zona de
ocio y
deportiva de El
Colorado
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BALANCE Los socialistas creen que su marcha como edil de Fiestas “ha sido un acierto”

Younes Nachett
CONIL | El PSOE de Conil no ha
dudado en señalar que la
marcha del anterior concejal
popular, Antonio Aragón, fue
un acierto, considerando que
“con él ninguna fiesta salió
bien y esta Navidad ha ido a
mejor”. En relación a la ac-
tual situación del PP en la
corporación municipal, el
grupo socialista dejó claro
que “queda la duda ahora de
en qué trabaja exactamente el
portavoz del PP en la corpora-
ción municipal, quién tam-
bién renunció a Cultura”.

En cuanto a las recientes
celebraciones navideñas, el
PSOE reconoció que “de lo
que hemos visto en estas na-
vidades, queda pendiente
aclarar algunas cuestiones y
seguir trabajando más para
avanzar en otras”. En particu-
lar, criticaron la gestión de los
fondos provinciales destina-
dos al fomento del comercio,
lamentando que “no han lu-
cido los 100.000€ provincia-
les para el fomento del comer-
cio”. Como parte de su fiscali-
zación, el PSOE solicitó “la re-
lación de inversiones realiza-
das con este dinero”, desta-
cando que “no se trata sólo de
conseguir dinero sino de ges-
tionarlo bien y ponerlo donde
más falta haga”.

Uno de los aspectos que
más destacó el grupo socialis-

Carmen Sánchez, portavoz municipal del PSOE en Conil. ARCHIVO

Para el PSOE “sin Antonio
Aragón mejoró la Navidad”
PETICIÓN___Instan a la edil de Fiestas a que “trabaje” para que “la Asociación
Las Noches Mágicas” vuelva a hacerse cargo de la Casa de los Reyes Magos

lista destacó que “esperamos
que no vuelva a ocurrir que
empresas locales tengan que
esperar más de 1 año para co-
brar el trabajo realizado”.

Respecto a las fiestas, el
PSOE instó a la concejala de
Fiestas a que “trabaje desde
ya para que el año que viene
la Asociación Las Noches Má-
gicas vuelva a hacerse cargo
del montaje de la casa de los
Reyes Magos”, resaltando
que “son muchos años de tra-
bajo, ilusión e involucración
de jóvenes, niños y niñas, que
no deben desaparecer”. A pe-
sar de reconocer algunas me-

joras, también pidieron que
se revisaran ciertos detalles,
como el tipo de regalos lanza-
dos desde la torre, señalando
que “hubo algunos inciden-
tes”. Además, instaron a se-
guir controlando el tema de
los “ruidos”.

Por último, desde el grupo
municipal socialista quisie-
ron “reconocer y agradecer la
labor de los técnicos y traba-
jadores municipales de dis-
tintas áreas como fiestas, ser-
vicios, limpieza, Policía Lo-
cal...”, subrayando que “su
esfuerzo ha sido un año más
fundamental”.

POLÍTICA Le acusa de actitudes misóginas

CÁDIZ | Izquierda Unida de Co-
nil ha criticado duramente el
comportamiento de Antonio
Aragón, portavoz del Partido
Popular, por su actitud de re-
currir, durante el pasado mes
de diciembre a ataques perso-
nales contra una compañera
de la corporación municipal. 

Desde IU, se quiere dejar
claro que “este tipo de actitu-
des no tienen cabida ni en la
política ni en la sociedad en
general”, subrayando que la
crítica política es válida, pero
“jamás puede justificarse el
insulto ni el ataque perso-
nal”, los cuales “solo generan
un clima de crispación y
odio”.

El grupo de Izquierda Uni-
da denunció que el recurso al
ataque personal refleja una
“alarmante bajeza moral” y
una “evidente falta de argu-
mentos políticos”, califican-
do el insulto y la descalifica-
ción como prácticas “deses-
peradas” que “descalifican a
quien las realiza”. 

Además, desde Izquierda
Unida recordaron que “no es
la primera vez” que Aragón
exhibe una actitud “misógi-
na”, lo que consideran “into-
lerable en un representante
público”.

Izquierda Unida también
criticó la gestión de Antonio

Aragón, especialmente en las
concejalías de Cultura y Fies-
tas, de las que actualmente se
ha desprendido, señalando
que su gestión fue “nefasta” y
que fue “suspendido y reem-
plazado en estas áreas claves
para el municipio... Ha sido el
peor delegado de Fiestas y de
Cultura en la historia de nues-
tro pueblo”. 

A pesar de su “mala ges-
tión”, se le acusó de optar por
mantenerse al frente de dele-
gaciones con “apenas compe-
tencias municipales”, lo que
IU interpretó como una estra-
tegia para proteger su “dete-
riorada imagen política y per-
sonal”.

Para IU, Antonio Aragón
será recordado como “el peor
concejal de Cultura y Fiestas
en la historia de nuestro mu-
nicipio”, y destacó que su
gestión ha dejado “una hue-
lla negativa entre los veci-
nos”. 

Además, cuestionaron su
compromiso con Conil, seña-
lando que su enfoque parece
estar más centrado en sus
“ambiciones personales den-
tro de su partido” que en las
necesidades del municipio.

Finalmente, Izquierda Uni-
da hizo un “llamamiento a la
reflexión” y exigió que la polí-
tica recupere la “altura moral
y el sentido de servicio públi-
co”, pidiendo representantes
comprometidos, competen-
tes y respetuosos, en lugar de
figuras que utilicen la política
“como un trampolín perso-
nal”, dejando tras de sí un
“legado de fracaso y discor-
dia”.

IU denuncia la
deriva del portavoz
del PP en Conil
Para IU, Aragón “será
recordado como el
peor concejal de
Cultura en la historia
de nuestro pueblo” 

ta fue el alumbrado navide-
ño, al que calificaron como
“igual o incluso más triste
que en ocasiones anteriores”.
En particular, señalaron
“grandes faltas como apostar
por un mayor refuerzo de re-
saltar las zonas comerciales
de Conil, por ejemplo la Bode-
ga, donde sería más atractivo
para las compras locales”.

En cuanto a la gestión de
recursos, el PSOE expresó su
inquietud por la posible me-
jora en las contrataciones, es-
pecialmente en lo referente a
la “agilización de los pagos a
proveedores”. El grupo socia-



8 VIERNES, 10 DE ENERO DE 2024 viva

Conil |

‘‘
Turismo basado en las señas de identidad

Turismo El concejal de Turismo, José Ramón Rosado, nos da las
claves de la próxima presencia de Conil en Fitur

Younes Nachett
CONILJosé Ramón Rosado, concejal de Turismo

de Conil, destacó la relevancia de la par-
ticipación de la localidad en la próxima
edición de Fitur, señalando que  esta feria

turística que se celebra en Madrid “es un es-
caparate en el que todo el mundo quiere po-
sicionarse y al mismo tiempo es un termó-
metro en el que todos los municipios, dentro
de una sana competencia, se miden con es-
pecial atención a la vanguardia”. En cuanto a
las novedades que presentarán en este even-
to, explicó que “en primer lugar tenemos una
renovada imagen de todo el ‘merchandising’
a la que hemos aportado frescura. También
contamos con un nuevo vídeo promocional
para el 2025 que verá la luz en breve y que es
como nuestro buque insignia y que seguro
llamará la atención, así como los carteles de
las distintas rutas gastronómicas con una
imagen igualmente renovada”.

Además, destacó otra importante ini-
ciativa, como la organización por parte
del Patronato de Turismo de charlas co-
loquios sobre Conil como destino de tu-
rismo sostenible, que se celebrarán en el
propio IFEMA. “Es una de las cuestiones
en las que vamos a trabajar este año de la
mano de organizaciones de ámbito an-
daluz”, indicó. 

En relación al vídeo promocional, se-
ñaló que “este sigue un poco el concepto
que ya lanzamos basado en el manteni-
miento de la identidad y la autenticidad,
que es algo muy importante para nos-
otros… La idea es plasmar lo que nos ha-
ce diferentes al resto de destinos para
destacarlos. El pasado año utilizamos,
para mostrar la imagen de Conil y el
mantenimiento de la esencia y la identi-
dad, como argumento una familia con
una abuela y sus nietos con una escena
cotidiana para poner de relieve nuestra
autenticidad. Este año lo que hemos in-
tentado es plasmarlo a través de otro
concepto abstracto como es la amistad,
cómo las amistades de toda la vida se
mantienen gracias a unos vínculos que
forman dos metáforas… pero ya no pue-
do contar más”.

En cuanto a los objetivos de Conil, co-
mentó que “son posicionarse a pesar de
nuestra larga trayectoria en el sector tu-
rístico, pero en muchos aspectos es tan
importante llegar como mantenerse. Co-
nil tiene unas cotas de calidad turística
altísimas pero se deben mantener. Parti-
cipar en Fitur es para volver a demostrar
que somos capaces de satisfacer esos ni-
veles de calidad turística”. Añadió que,
aunque Fitur actúa como un “termóme-
tro, no en el sentido de estar ahí para ver
qué hace el resto de municipios aunque
evidentemente también se tiene en
cuenta pero no en plan comparativa. No

hay competencia, sino colaboración, es
a lo que me refiero. Pero sí es un termó-
metro para ver hacia dónde se encami-
nan las vanguardias turísticas del mer-
cado no solo en cuanto al mercado, sino
en el marketing, en la imagen… Creo que
estar allí es importante para mantener la
posición y también para ver y calibrar
hacia dónde se dirige el sector para no
quedarnos atrás, ni perder el norte. Y el
norte está en Fitur”.

El concejal también hizo hincapié en
la volatilidad del mercado turístico, des-
cribiéndolo como “complejo y muy volu-
ble”. Aseguró que el “sector turístico es
muy sensible y se rige por pautas a las
que les afecta la más mínima variación”,
y añadió que “también es cierto que

cuando se ofrece una oferta turística, lo
que ofreces es como un negativo, como
un molde de lo que tú quieres, es decir,
ofreces turismo de naturaleza o de gas-
tronómico porque esperas que lleguen
usuarios de esa vertiente. Y al final es la
oferta la que trata de moldear la deman-
da y es ahí dónde queremos incidir y en
lo que trabajamos”.

Refiriéndose al año 2024, Rosado des-
tacó que “ha sido el año gastronómico
por excelencia en Conil”. Resaltó el tra-
bajo realizado por las entidades gastro-
nómicas del municipio, indicando que
“hemos intentado reforzar un trabajo
muy importante que ya se venía hacien-
do de manos de las entidades gastronó-
micas del municipio, e incluso a nivel
particular. Nosotros desde el Patronato
lo que hemos pretendido es que tuviesen

ese reconocimiento a su trayectoria pero
también una puesta en valor de ese tra-
bajo con vistas al futuro, sin olvidarnos
de los productores primarios. Esa pro-
moción realizada durante el pasado año
también generará frutos para este y para
los próximos años. El revestir la imagen
de sol y playa con un Conil capaz de ofre-
cer una calidad gastronómica a la misma
altura es un valor añadido”.

En cuanto a otros sectores, añadió que
están potenciando “el cinematográfico
con la creación de la Conil Film Office, a
través de la cual se están atrayendo pro-
ducciones de gran envergadura, como la
serie que actualmente se está rodando
para Mediaset. Gracias a ella, nuestro
pueblo, con su entorno, sus plazas, su

patrimonio, quedará plasmado para
posteridad”, señaló.

Rosado también destacó el turismo de
naturaleza como un segmento turístico
“que ha demostrado que es uno de los
más sostenibles y concienciado. No es
un turismo depredador, es un turismo
que colabora en la conservación del en-
torno natural”. Afirmó que este tipo de
turismo no es depredador, sino que “co-
labora en la conservación del entorno
natural”. En relación con las playas, su-
brayó que no deben ser vistas solo como
un recurso estacional para el verano, si-
no como un aliciente para luchar contra
la estacionalidad, lo cual se ve reflejado
en la nueva normativa que “permite ha-
cer uso de ella junto a las mascotas du-
rante los meses fuera de temporada de
baño”.

Asimismo, indicó respecto a esta edi-
ción de Fitur que “estamos fraguando
una colaboración gastronómica con Ro-
quetas de Mar, a la que hemos pasado el
testigo de Ciudad Gastronómica, y que-
remos realizar una acción paralela en
Madrid de forma conjunta”. También es-
tán colaborando con “Turismo Andaluz
y con el Patronato Provincial de Turismo
para las charlas coloquios sobre turismo
de naturaleza y sostenibilidad”, antes
mencionadas.

El concejal también destacó la labor
del personal del Patronato Municipal de
Turismo, a quienes calificó como “unos
grandes profesionales y que siempre es-
tán atentos a la vanguardia en el sector”.
Sobre la participación en Fitur, indicó
que este año se ha mejorado “el plantea-
miento este año en cuanto a la distribu-
ción y productividad porque se visuali-
zan mejor las distintas entidades. Y por
nuestra parte, lo que hemos hecho es
concretar el material que llevamos ya
que muchas veces no te vale de nada lle-
var muchísimo material en un espacio
tan limitado como son los stands con los
que contamos. Apostamos por la calidad
y no por la cantidad. Apostamos por
cuestiones llamativas que sirvan de
atractivo para los visitantes. También
hemos organizado mejor el tiempo que
estaremos allí y hacerlo más producti-
vo”.

Rosado mostró optimismo acerca de
las expectativas para este año, destacan-
do que en agosto de 2024 Conil experi-
mentó picos de hasta 110.000 personas,
lo que cuadruplica su población. “A pe-
sar del sobreesfuerzo que esto supone
para la Administración local, resaltó que
tiene un impacto positivo en la economía
local y en la generación de empleo. Ge-
nera riqueza y empleo, y desde el Ayun-
tamiento seguimos creyendo en el fo-
mento de los pilares en los que se susten-
ta el sector turístico. La idea es trabajar
en nuevas iniciativas sin dejar la estela
de lo ya iniciado”.

Finalmente, José Ramón Rosado recal-
có la importancia de definir y poner en
valor lo que hace único a Conil, más allá
del sol y la playa.  En este sentido, “lo
que intentamos es definir y dejar muy
patente aquello en lo que nos diferencia-
mos de otros destinos. Intentamos desta-
car a Conil como un municipio con mu-
chos más atractivos que el sol y la pla-
ya… desde su gastronomía a su patrimo-
nio, desde su historia a su entorno natu-
ral. Lo que intentamos es poner en valor
nuestros rasgos que son únicos y que nos
identifican. No queremos ser un produc-
to creado en serie, sino mantener nues-
tra autenticidad y nuestra seña de iden-
tidad”.

Lo que
intentamos es
definir y dejar
muy patente
aquello en lo
que nos
diferenciamos
de otros
destinos.
Intentamos
destacar a
Conil como un
municipio con
muchos más
atractivos que
el sol y la
playa… desde
su
gastronomía
a su
patrimonio,
desde su
historia a su
entorno
natural. Lo
que
intentamos es
poner en
valor nuestros
rasgos que
son únicos y
que nos
identifican.
No queremos
ser un
producto
creado en
serie, sino
mantener
nuestra
autenticidad y
nuestra seña
de identidad”
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David Heredia
CONIL

Con la resaca emocional de las
fiestas navideñas, ya hay quien
reemplaza las quedadas familia-
res y de amigos de estas semanas

atrás en la Romería de San Sebastián, la
primera gran cita anual festiva en la lo-
calidad conileña, de una gran historia y

metros entre ida y vuelta, la Romería de
San Sebastián de Conil es un aconteci-
miento multitudinario que, cada vez,
congrega a más personas en el munici-
pio. Cada año, miles de personas, mu-
chas de ellas llegadas de diferentes
puntos de la provincia, se dan cita en el
pueblo para disfrutar de esta peregrina-
ción de más de quinientos años de his-

degustando los más ricos manjares lo-
cales al calor de las candelas. Este año,
la romería tendrá lugar el domingo 19
de enero aunque, como es habitual, po-
drá ser aplazada al fin de semana si-
guiente en caso de que las condiciones
meteorológicas no acompañen. 

Con una duración de casi quince ho-
ras y un recorrido de casi diecisiete kiló-

carácter festivo en el municipio y que
congrega cada año a más personas. Tras
la carreta del patrón, ornamentada por
el sonido de las campanas, las cañas,
las palmas y las voces de los romeros
que cantan por sevillanas, el pueblo de
Conil peregrina, ya sea a pie o en carro-
za, hasta el Colorado, llenando de color
y alegría los caminos rurales y pinares y

Tras la carreta
del patrón,
ornamentada
por el sonido
de las
campanas, las
cañas, las
palmas y las
voces de los
romeros, el
pueblo de Conil
peregrina, a pie
o en carroza,
hasta El
Colorado,
llenando de
color y alegría
los caminos
rurales y
pinares y
degustando los
más ricos
manjares
locales 

‘‘

Conil |

Fiestas El próximo domingo 19 de enero

Arranca el calendario festivo anual con
la popular Romería de San Sebastián

10 VIERNES, 10 DE ENERO DE 2025 viva

EVENTO__ Cuenta con una duración de casi quince horas y un recorrido de casi diecisiete kilómetros entre ida y vuelta
PREPARATIVOS__ El Ayuntamiento ya ha dado a conocer las bases del concurso de carrozas e instalación de barras

Imágenes de la
Romería de San

Sebastián 2024.
David Heredia
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toria.

Concurso de Carrozas
Recientemente se han publicado las ba-
ses para poder participar en el concurso
de carrozas de este año, donde coexis-
ten las dos modalidades tradicionales:
carros de tracción animal y tractores
con remolque. El plazo para la presen-
tación de solicitudes dio comienzo este
martes día 7 y finaliza el próximo 16 de
enero a las 13:30 horas. Quienes deseen
participar en el concurso deberán pre-
sentar la solicitud de inscripción cum-
plimentada por la persona responsable,
una fotocopia del DNI, la documenta-
ción vigente del vehículo o animal, la
documentación y características del
equipo de sonido y una copia del segu-
ro de responsabilidad civil de las carro-
zas. 

El concurso contará con un jurado,
reunido expresamente para dictaminar
el fallo, que otorgará los premios en am-
bas modalidades. En carros de tracción
animal, 400 euros, 250 y 150 para pri-
mer, segundo y tercer premio, respecti-
vamente. Por su parte, en los de tracto-
res con remolque, las cantidades as-
cienden a 600, 450 y 300 para primero,
segundo y tercero, respectivamente.
Los premios podrán quedar desiertos a
criterio del jurado, si este lo considera
oportuno. Para la concesión de los Pre-
mios se tendrá en cuenta la estética y
ornamentación de las carrozas partici-
pantes y se establecen dos puntuacio-
nes, una a la ida y otra a la vuelta, sien-
do la suma de ambas la que determina-
rá los premios y quedando descalifica-
dos los que no realicen la vuelta. 

El discurrir de la romería irá precedi-
do, en primer lugar, de la caballería, se-
guido de los bueyes y de los vehículos
de tracción animal. Tras estos últimos
irán las carrozas familiares y las juveni-
les cerrando el cortejo. El 17 de enero, se
establecerá el orden en cada categoría,
en un sorteo que tendrá lugar en la Casa
de la Cultura. El día de la romería, los
participantes deberán situarse en la ex-
planada del mercadillo a partir de las
07:30 horas, con salida prevista a las
09:00 horas. Los carros de tracción ani-
mal deberán hacerlo en la zona de la
plaza de la Constitución. 

Respecto al tema musical en las ca-
rrozas, se insta a la normativa y a la re-
producción de música acorde a las ca-
racterísticas del evento; en este caso, a

sonidos tradicionales y propios de una
romería. Si esto no se cumple, las carro-
zas podrán ser amonestadas. Una vez
en El Colorado, la zona de acampada
será la misma de los últimos años, en la
circunferencia donde se ubicaba la pla-
za de toros, con un lugar preferente pa-
ra el patrón. Desde la llegada del corte-
jo y hasta la finalización de la acampa-
da, queda prohibida la circulación de
vehículos y caballos, especialmente por
las calles principales y zonas de barras.

Barras en El Colorado
Asimismo, el Consistorio también ha
dado a conocer esta semana los proce-
dimientos para la colocación de barras
en el Colorado durante ese día, con un
periodo de solicitudes que finaliza ya
este viernes 10 de enero, a las 13:30 ho-
ras, culminando en una subasta, el pró-
ximo 13 de enero, donde se adjudica-
rán. 

La apertura de las barras se limitará
al día de la romería a partir de las 09:00
horas. A partir de las 20:00, cesará toda
actividad y se comenzará a retirar basu-
ras y limpiar el recinto.

Como ya ha
venido
sucediendo
en los
últimos años,
se espera
que la
afluencia de
público sea
multitudina

a, con
personas
llegadas de
diferentes
puntos de la
provincia

‘‘
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‘‘
El mejor ‘regalo’ de esta pasada Navidad

Vivienda Entregan las llaves de las viviendas de protección oficial en
“La Piñita” a 28 familias  de la localidad

Younes Nachett
CONILEl 27 de diciembre de 2024, se celebró

un acto de gran trascendencia para
las familias conileñas con la entrega
de las llaves de 28 viviendas de pro-

tección oficial (VPO) en la urbanización ‘La
Piñita’. Este evento estuvo marcado por la
emoción de las familias que, por fin, podrán
contar con un hogar digno en régimen de al-
quiler, gracias al esfuerzo conjunto de dis-
tintas administraciones y empresas.

El acto contó con la presencia de la al-
caldesa de Conil, Inmaculada Sánchez,
quien estuvo acompañada por la conse-
jera de Fomento, Articulación del Terri-
torio y Vivienda de la Junta de Andalu-
cía, Rocío Díaz Jiménez, y la subdelega-
da del Gobierno en Cádiz, Blanca del Pi-
lar Flores Cueto. Juntas, las autoridades
hicieron entrega de las llaves a los bene-
ficiarios de las viviendas, un hito que su-
pone un avance significativo en la políti-
ca local de vivienda.

La alcaldesa, Inmaculada Sánchez,
expresó su satisfacción por la culmina-
ción de este proyecto, destacando la im-
portancia de la colaboración interinsti-
tucional en la consecución de estas vi-
viendas. Durante su intervención, Sán-
chez agradeció el trabajo de todas las ad-
ministraciones y entidades implicadas:
“Hoy es un día de alegría para nuestros
vecinos. Agradecer el esfuerzo de todas
las administraciones competentes; esta-
tal, autonómica y sobre todo, a la empre-
sa pública, Rosam; y la empresa local,

Construcciones Antonio Ramos, por el
gran esfuerzo llevado a cabo para hacer
realidad este momento”.

La alcaldesa también aprovechó la
ocasión para reiterar el compromiso del
Ayuntamiento de Conil con la vivienda
pública y la necesidad de proporcionar
soluciones habitacionales a los ciudada-
nos del municipio. “Desde el Ayunta-
miento seguimos apostando por la vi-
vienda pública para evitar que los coni-
leños tengan que irse de Conil”, señaló
Sánchez, añadiendo que en breve se en-
tregarán otras 18 viviendas en el Pocito
Blanco y que están en marcha nuevos
proyectos para continuar con el desarro-
llo de la vivienda pública en la localidad.

Además, la alcaldesa hizo referencia a
la propuesta de un nuevo planeamiento
urbanístico, cuyo objetivo es aumentar
el suelo disponible para uso residencial,
garantizando así una oferta suficiente
para los muchos demandantes de vi-
vienda en Conil. “Estamos trabajando en
el proyecto de un nuevo planeamiento
que pueda dotar de más suelo de uso re-
sidencial y que nos pueda dar cabida a
seguir avanzando en este sentido, ya que
son muchos los demandantes de vivien-
das en nuestra localidad”, destacó Sán-
chez.

Al respecto, la Consejera de Fomento,
Articulación del Territorio y Vivienda de
la Junta, Rocío Díaz Jiménez, también hi-
zo uso de la palabra, subrayando la rele-
vancia de la colaboración institucional
para hacer realidad proyectos como el de

las viviendas de "La Piñita". Díaz Jimé-
nez señaló que la vivienda es uno de los
mayores retos a los que se enfrentan las
administraciones públicas, pero al mis-
mo tiempo, consideró que representa
una oportunidad para abordar de mane-
ra efectiva las necesidades de la ciuda-
danía.

“La vivienda es un reto absoluto de las
administraciones públicas, pero tam-
bién es una oportunidad para sacar ade-
lante con política rigurosa un tema que
preocupa a todos”, afirmó la consejera.
En este sentido, recalcó que la entrega de
las viviendas de "La Piñita" es un claro
ejemplo de cómo la colaboración entre
las diferentes administraciones, desde la
local hasta la autonómica, puede dar
frutos y ofrecer soluciones a los proble-
mas habitacionales de los ciudadanos.

Por su parte, la Subdelegada del Go-
bierno en Cádiz, Blanca del Pilar Flores
Cueto, también tuvo palabras de apoyo
para la iniciativa y destacó que la vivien-
da pública es uno de los objetivos priori-
tarios del Gobierno central. Según Flores
Cueto, el principal propósito de los pro-
yectos de vivienda es mejorar la calidad
de vida de los ciudadanos, asegurando
que puedan contar con un hogar digno
para cubrir una de las necesidades bási-
cas.

“Lo que se persigue es la felicidad de
los vecinos y vecinas con una vivienda
digna que le permita cubrir una de las
necesidades básicas”, comentó la sub-
delegada, poniendo de manifiesto el

compromiso del Gobierno de España con
las políticas de vivienda pública y la me-
jora del bienestar de la población.

El acto de entrega de las llaves en "La
Piñita" no solo marcó el cierre de un pro-
yecto exitoso, sino que también proyectó
la mirada hacia el futuro. Con el compro-
miso de seguir avanzando en la cons-
trucción de viviendas de protección ofi-
cial, el municipio de Conil se enfrenta a
los desafíos de la demanda habitacional
con una clara intención de no dejar a na-
die atrás.

Además de las 28 viviendas entrega-
das en "La Piñita", la alcaldesa Inmacu-
lada Sánchez anunció que, en breve, se
entregarán 18 nuevas viviendas en la zo-
na de Pocito Blanco. Además, se está tra-
bajando en un proyecto que incluye
otras 18 viviendas en la zona de Virgen
de la Luz, lo que demuestra el compro-
miso del Ayuntamiento de Conil con el
desarrollo y la mejora de la oferta resi-
dencial en el municipio.

La entrega de las llaves de las vivien-
das de protección oficial en "La Piñita"
representa un hito importante para las
familias beneficiadas, que finalmente
podrán acceder a un hogar digno gracias
al esfuerzo conjunto de las administra-
ciones públicas y las empresas colabora-
doras. Con la mirada puesta en nuevos
proyectos de vivienda, Conil sigue avan-
zando en la mejora de la calidad de vida
de sus ciudadanos, garantizando el ac-
ceso a la vivienda pública como una
prioridad para el futuro del municipio.

Desde el
Ayuntamiento
seguimos
apostando por
la vivienda
pública para
evitar que los
conileños
tengan que
irse de Conil.
En breve se
hará entrega
de 18 viviendas
más en Pocito
Blanco y está
en proyecto
otras 18 en
Virgen de la
Luz”, indicó la
alcaldesa,
Inmaculada
Sánchez
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MOVILIDAD Izquierda Unida lamenta “la dejadez y deslealtad institucional” de AxSí y Partido Popular

El PSOE
lamenta que
comience
otro año sin
presupuestos

CONIL | Desde el PSOE se ha ex-
presado una fuerte preocupa-
ción por la falta de avances en
la gestión económica del mu-
nicipio, indicando que “Conil
necesita con urgencia tener
unas cuentas actualizadas
para el mejor funcionamiento
del Ayuntamiento y del día a
día de nuestro pueblo”. En es-
te sentido, critican al actual
gobierno del tripartito por no
cumplir con sus responsabili-
dades en este ámbito, seña-
lando que “el pésimo gobier-
no del tripartito falla también
en la gestión económica”.

Desde el PSOE aseguran
que han preparado el trabajo
para los presupuestos desde
hace más de un año, con el
objetivo de “dar ideas y apor-
taciones”, pero acusan a la
coalición AxSí-PP-Siempre de
“seguir con su mala política
de oscurantismo y rechazo a
la corporación municipal”.
Lamentan que, una vez más,
no se haya contado con su tra-
bajo y que, ni siquiera, se les
haya convocado para conocer
el estado de la elaboración
del presupuesto.

Respecto a la ausencia de
un presupuesto actualizado,
el PSOE denuncia que “hasta
ahora sólo hemos oído excu-
sas y explicaciones vacías de
la alcaldesa Inmaculada Sán-
chez Zara y de la también an-
dalucista concejala de Ha-
cienda Susana Bermúdez”.
Según el grupo socialista, lo
que les falta a ambas, y a Ax-
Sí, es “trabajar de verdad y te-
ner resultados”. 

ECONOMÍA

IU exige el reinicio urgente del
proyecto de la Arteria Verde

Y. N.
CONIL | Izquierda Unida ha exi-
gido en un pleno extraordina-
rio, celebrado el 26 de diciem-
bre de 2024, el reinicio urgen-
te del expediente para la re-
modelación de la calle Rosa
de los Vientos en Conil. Desde
el grupo municipal de Iz-
quierda Unida, expresaron su
preocupación por lo que con-
sideran una “dejadez, falta de
responsabilidad y deslealtad
institucional” por parte de la
alcaldesa, Inmaculada Sán-
chez Zara, y sus socios de go-
bierno, el Partido Popular
(PP), quienes, según Izquier-
da Unida, están incumplien-
do el acuerdo plenario de
abril de 2024 al “frenar el ex-
pediente de contratación de
manera premeditada”.

El grupo municipal de Iz-
quierda Unida también de-
nunció la paralización del
proyecto de la arteria verde en
la calle Rosa de los Vientos,
un proyecto que podría per-
der una subvención de
1.200.000 euros si no se reto-
ma con urgencia. “Esta inac-
ción pone en riesgo la pérdida
de una subvención de
1.200.000 euros”, alertaron,
subrayando la importancia
del proyecto para la mejora
de la infraestructura del mu-
nicipio. Además, desde Iz-
quierda Unida se insistió en
que esta paralización no solo

perjudica a la comunidad, si-
no que también refleja una
falta de compromiso y acción
del equipo de gobierno y la
Junta de Andalucía.

Izquierda Unida señaló que
la obra había sido inicialmen-
te adjudicada a la empresa
ALVAC SA el 14 de julio de
2023, pero que el contrato
nunca llegó a firmarse. Más

tarde, el 27 de octubre de
2023, el Ayuntamiento de Co-
nil comunicó a la Junta de An-
dalucía su decisión de recha-
zar la subvención por consi-
derar que el proyecto no se
ajustaba a las necesidades de
movilidad del municipio. Sin
embargo, esta decisión se to-
mó sin la presentación de in-
formes técnicos que justifica-

ran esa postura, lo que ha ge-
nerado gran preocupación en
Izquierda Unida.

Pleno de 2023
El 27 de diciembre de 2023, el
Pleno del Ayuntamiento
acordó solicitar a la Junta de
Andalucía la modificación
del proyecto o, en su defecto,
desistir del convenio. No obs-

tante, el 25 de abril de 2024, el
Pleno revocó este acuerdo y
solicitó la continuación del
expediente. A pesar de la re-
solución del Pleno, seis me-
ses después, la obra sigue pa-
ralizada, lo que demuestra,
según Izquierda Unida, la in-
operancia del equipo de go-
bierno. Este estancamiento
amenaza con hacer que Conil
pierda una inversión crucial
para la mejora de sus infraes-
tructuras.

El portavoz de Izquierda
Unida, Juan Bermúdez, des-
tacó la necesidad urgente de
la remodelación de la calle
Rosa de los Vientos, afirman-
do que “la calle Rosa de los
Vientos presenta un estado
de deterioro avanzado y peli-
groso, y su remodelación no
es una cuestión de gusto, sino
de necesidad urgente para ga-
rantizar la seguridad y movi-
lidad de los vecinos y veci-
nas”.

Ante esta situación, desde
II exigen que tanto el Ayunta-
miento de Conil como la Junta
de Andalucía retomen de in-
mediato el expediente y lo
tramiten por vía de urgencia.
Además, hicieron un “llama-
miento a la responsabilidad
de Axsí y PP para que se su-
men a esta iniciativa y garan-
ticen la ejecución del proyec-
to sin más demoras y por el
bien de nuestro pueblo”.

Proyecto de la Arteria Verde.

SITUACIÓN___“La calle Rosa de los Vientos presenta un estado de deterioro avanzado y
peligroso, y su remodelación no es una cuestión de gusto”, indican desde dicho partido
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PESCA Proyecto de la Organización de Productores Pesqueros Artesanales, OPP72

Younes Nachett
CONIL | La Organización de Pro-
ductores Pesqueros Artesana-
les Lonja de Conil (OPP72) ha
puesto en marcha un innova-
dor proyecto para implemen-
tar actividades de turismo
marinero en el puerto de Co-
nil. Este plan, enmarcado
dentro de los Planes de Pro-
ducción y Comercialización
2024, busca acercar al públi-
co la pesca artesanal y su cul-
tura, con el objetivo de bene-
ficiar a todo el sector pesque-
ro local.

El proyecto se desarrolla
con la participación de dos
empresas familiares del sec-
tor, que han adquirido las em-
barcaciones Golah y Noa
(Turpesca “La Calichi”) para
ofrecer rutas marineras desde
el muelle de Conil. Estas acti-
vidades permiten a los visi-
tantes conocer de cerca el tra-
bajo de los pescadores y dis-
frutar del paisaje litoral desde
el mar. Las salidas incluyen
experiencias como amanece-
res, atardeceres, observación
de la actividad pesquera y re-
corridos por la costa, todo en
un formato sostenible con
grupos reducidos.

El inicio de estas rutas ma-
rineras responde de una parte
a una demanda tradicional
que existía en el puerto de Co-
nil, por parte de los turistas
que lo visitaban y no podían

Proyecto de turismo marinero de la OPP72. FOTÓGRAFO

El puerto amplía su oferta
con el turismo marinero
OBJETIVO___Se busca acercar al público la pesca artesanal y su cultura, con
el objetivo de beneficiar a todo el sector pesquero local  

en el que la pesca profesional
más que nunca, necesita la
empatía de la sociedad como
transmisor de cultura, cien-
cia ciudadana, soberanía ali-
mentaria y productos saluda-
bles. 

Durante noviembre y di-
ciembre, las rutas estarán
abiertas a colectivos sociales,
empresariales y turísticos pa-
ra dar a conocer esta nueva
oferta de cara a la próxima
temporada. Este enfoque no
solo subraya la relevancia del
sector pesquero, sino que
también potencia la desesta-

cionalización del turismo en
Conil, aprovechando las
oportunidades que ofrece el
cambio climático para exten-
der la temporada.

Las reservas pueden reali-
zarse a través de la web de Go-
lah (https://golah.es) o las re-
des sociales de Noa (Turpesca
“La Calichi” en Instagram y
Facebook). 

Con esta propuesta de la
OPP72, Conil se consolida co-
mo un destino que apuesta
por la sostenibilidad y la valo-
rización de su rica tradición
marinera.

JANDA Mancomunidad de Municipios

CONIL | La Mancomunidad de
Municipios de la Comarca de
La Janda ha dado un paso im-
portante hacia la moderniza-
ción y la accesibilidad del tu-
rismo con la ampliación de su
web
www.turismodelajanda.es.
Este proyecto, pionero a nivel
provincial, andaluz y estatal,
busca integrar rutas turísti-
cas accesibles y consolidar la
comarca como un Destino Tu-
rístico Inteligente (DTI).

La nueva sección de "Acce-
sibilidad" permite a personas
con diversidad funcional ac-
ceder a información detalla-
da sobre rutas adaptadas en
cada municipio, incluyendo
niveles de dificultad y datos
clave para planificar sus visi-
tas, disponibles mediante có-
digos QR. Esto refuerza el
compromiso de la Mancomu-

nidad con un turismo inclusi-
vo que garantice que nadie
quede excluido.

Además, la web incorpora
herramientas innovadoras
para seguir avanzando hacia
el modelo DTI, que prioriza la
innovación, la sostenibilidad
y la participación activa de la
comunidad local. Este enfo-
que busca modernizar la ges-
tión turística, preservar el pa-
trimonio cultural y natural de
La Janda y desestacionalizar
el turismo, fomentando expe-
riencias únicas tanto para vi-
sitantes como para habitan-
tes.

Al respecto, el presidente
de la Mancomunidad de la
Janda, Javier Rodríguez, des-
tacó el apoyo de la Diputa-
ción de Cádiz y del Proyecto
Innova Janda, enmarcado en
el Plan DIPUINNOVA, como
piezas clave para llevar a ca-
bo esta transformación. Esta
iniciativa posiciona a La Jan-
da como un referente en turis-
mo accesible, inteligente y
sostenible, equilibrando mo-
dernidad y tradición para po-
tenciar su atractivo y compe-
titividad.

Turismo accesible e
inteligente con una
innovadora web
La nueva web de
turismo comarcal
incorpora una sección
dedicada a la
accesibilidad universal

EMPRESAS Petaca Chico

Amplía la producción 
de pulpo cocido
CONIL | El delegado del Estado
en la Zona Franca, Fran Gon-
zález, y el alcalde de Cádiz,
Bruno García, visitaron   las
instalaciones de la empresa
Petaca Chico en el recinto fis-
cal gaditano, donde fueron
recibidos por el director gene-
ral, Marcelo Monge. 

Durante el recorrido, los re-
presentantes conocieron de
primera mano el funciona-
miento de la planta, que re-
cientemente ha centralizado
la producción de pulpo coci-
do tras un notable crecimien-
to en los últimos años.

La compañía, referente en
el sector pesquero, ha inverti-
do en nuevas tecnologías y
equipos en su planta para op-
timizar procesos mediante la
implementación del sistema
lean manufacturing, lo que
permitirá aumentar la pro-
ductividad de manera soste-

nible. 
Asimismo, la planta incor-

pora instalaciones fotovoltai-
cas de 650 kW para reducir su
impacto ambiental.Con
12.000 m² en la Zona Franca,
Petaca Chico cuadruplicó su
capacidad industrial en 2022
con la incorporación de una
nueva nave de transforma-
ción de productos pesqueros,
equipada con sistemas de al-
macenamiento de alta capa-
cidad (-25 ºC y -60 ºC) y donde
trabajan 130 personas.

Fundada en Conil en 1993,
Petaca Chico es un referente
en el mercado nacional e in-
ternacional del atún rojo sal-
vaje de almadraba y otros
productos como pulpo coci-
do, pez espada y conservas.
Su apuesta por la innovación
y sostenibilidad refuerza su
liderazgo en la industria ali-
mentaria.

ADMINISTRACIÓN Así lo ha confirmado Blanca Flores al presidente de la Mancomunidad

La Subdelegación asistirá al 30 aniversario
CONIL | El presidente de la Man-
comunidad de municipios de
la Comarca de la Janda, Javier
Rodríguez ha sido recibido
por la subdelegada del Go-
bierno de España en Cádiz,
Blanca Flores para abordar
diferentes cuestiones de la
Comarca de la Janda.

En el mismo se ha plantea-
do la necesidad de llevar a ca-
bo diferentes actuaciones en
municipios que necesitan esa
colaboración institucional
del Gobierno de España en la

Comarca de la Janda, cuestio-
nes que se han planteado y se
estudiaran por parte de la
Subdelegación del Gobierno,
el cuál ha mostrado un inte-
rés absoluto y leal en todo lo

expuesto con el único fin de
colaborar, cooperar y ayudar
a los ayuntamientos que com-
ponen el ente comarcal.

Del mismo modo, la subde-
legada ha confirmado su pre-
sencia en los actos institucio-
nales que ya está organizan-
do la mancomunidad al coin-
cidir en este año 2025 con su
30º aniversario dónde para
ello se ha constituido una me-
sa de trabajo que llevará a ca-
bo todos los eventos, jorna-
das, ponencias y actos insti-

tucionales durante el último
semestre del año.

Por último, Rodríguez ha
querido poner en valor el tra-
bajo, la dedicación y la leal-
tad por la provincia de Cádiz
de la subdelegada, sobre todo
con las mancomunidades co-
mo ente supramunicipal útil
para los territorios y dónde se
llevan a cabo de forma con-
junta próximamente acciones
que vengan a implantar más
oportunidades para los veci-
nos y vecinas de la  la Janda.

Rodríguez quiso poner
en valor el trabajo, la
dedicación y la lealtad
por la provincia de la
subdelegada

realizar ninguna actividad
desde la mar, y de otra el sec-
tor pesquero y la OPP72 que
avanzan hacia una actividad
que tendrá beneficios para to-
do el sector y que era necesa-
rio iniciar.

Con esa nueva oferta no so-
lo respondemos a esa deman-
da, sino que ampliamos la
oferta turística que tiene la lo-
calidad y complementamos
las visitas en tierra que se ha-
cen en la lonja, además de ex-
tender el conocimiento del
sector y las actividades pes-
queras, justo en un momento



viva VIERNES, 10 DE ENERO DE 2025 15

Conil |

‘‘
Innovación, magia y empleo

Fiestas Balance de la Navidad

N. P.
CONILEn la mañana de este pasado jueves, la

concejala de Fiestas, Catalina Alma-
zo, y la alcaldesa, Inmaculada Sán-
chez, realizaron un balance sobre las

pasadas fiestas navideñas. “Una Navidad que
ha contado con una gran cantidad de activi-
dades en la que mayores y pequeños han po-
dido disfrutar del ambiente propio de esta
época con zambombas, fiestas infantiles, ca-
balgatas, preuvas, experiencias inmersivas,
etc”, tal y como indicaron ambas responsa-
bles municipales.

Al respecto, Catalina Almazo, delega-
da de Fiestas, ha señalado que “Conil ha
disfrutado de una Navidad que ha sido
extraordinaria, ya que hemos llevado a
cabo todas y cada una de las actividades
y eventos previstos, pero sobre todo por-
que la ciudadanía nos ha trasladado de
manera directa su satisfacción”.

Esta Navidad también ha contado con
“muchas novedades que han propiciado
que el éxito de esta fiesta haya sido mu-
cho mayor como la cabalgata de Papá
Noel en la que llegó acompañado de sus
renos, la recuperación de la cabalgata de
la Cartera Real, que además contó con la
presencia de los dromedarios de SS.MM.
los Reyes Magos, o la elección por prime-
ra vez de una persona para encarnar a la
Estrella de Oriente”. Catalina Almazo ha
subrayado que “innovar y apostar por
sorprender, sobre todo a los más peque-
ños, ha supuesto que la Navidad haya si-
do aún más mágica e ilusionante de lo
que ya es”.

La responsable de Fiestas también ha
puesto de manifiesto que “uno de los ob-
jetivos marcados por el Ayuntamiento a
la hora de planificar esta Navidad era
que tuviera repercusión en el tejido co-

mercial y hostelero de la localidad, con
el ánimo de fomentar la economía local,
y tras varias conversaciones con repre-
sentantes de los empresarios locales no
han trasladado su satisfacción”. 

Para cumplir este propósito desde la

Delegación de Fiestas se han organizado
diversas zambombas y fiestas infantiles
en diferentes zonas como La Bodega, El
Colorado, la Puerta Cai o Santa Catalina,
potenciando de manera importante los
negocios de estas zonas. Además de es-
to, el paso de las cabalgatas también ha
generado flujo de personas por zonas co-
mo la calles San Sebastián, Carretera,
Rosa de los Vientos o el entorno de La
Bodega. “Los restauradores de la Plaza
España también han resultado benefi-
ciados tras realizarse en este lugar las
Preuvas y las fiestas de Nochebuena y

Nochevieja, o la “improvisada” ‘tarde-
buena’ o ‘tardevieja’ que animaron la
plaza España durante la tarde del 24 y
31”. 

A todo esto “hay que sumar la apuesta
por la iluminación ya que este año se he-

mos tenido más calles iluminadas con
respecto a años anteriores, como la calle
la vid, que era una demanda de los co-
merciantes de la zona, el tramo final de
calle Chiclana con calle Prieta o la calle
Pascual Junquera por segundo año con-
secutivo, y no sólo eso, sino que ha con-
tado con el estreno de muchos de los mo-
tivos navideños, así como el estreno de
photocalls”. 

Según indican desde el equipo de Go-
bierno local, “esto es algo que se ha visto
reflejado en el empleo local, ya que Conil
ha registrado este año 247 parados me-

nos que en el mismo mes del año ante-
rior, 1.894 desempleado contabilizados
en diciembre de 2023, frente a los 1.647
del año 2024. Estos datos demuestran
que la apuesta por la campaña navideña
como motor económico y generador de
empleo ha sido un éxito”. 

Finalmente, Catalina Almazo, ha con-
cluido señalando que “tenemos que
agradecer el éxito de esta Navidad a la
Diputación Provincial de Cádiz, porque
gracias a la subvención de 100.000 euros
que nos ha otorgado hemos podido ha-
cer mágica la Navidad en Conil. Sin ese
dinero todo hubiera sido muy diferente,
ya que la situación económica en la que
se encuentra este Ayuntamiento no es
buena y las actividades se hubiesen vis-
to mermadas”.

Por su parte, Inmaculada Sánchez, Al-
caldesa de Conil, ha destacado que “ha-
cemos un balance muy positivo de estas
fiestas navideñas, tanto en el desarrollo
como en la masiva participación con la
que han contado todas las actividades
llevadas a cabo”. 

La primera edil ha añadido que “la Na-
vidad ha contado con una programación
organizada con detalle por la Delegación
de Fiestas, pensando en los más peque-
ños, y completada con la campañas de
comercio, promovidas a nivel municipal
y por la Asociación de Empresas y Co-
mercios de Conil, que han incentivado
las compras en la localidad en estas fies-
tas”. 

“Quiero finalizar agradeciendo el tra-
bajo que se ha llevado a cabo por el área
de Servicios Municipales,  Policía Local y
Protección Civil, ya que han sido una
pieza clave en el éxito de esta programa-
ción navideña”, ha declarado la alcalde-
sa.

Innovar y
apostar por
sorprender,
sobre todo a
los más
pequeños, ha
supuesto que
la Navidad
haya sido aún
más mágica e
ilusionante de
lo que ya es”
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Fiestas Navidad 2024-2025

Desde el
encendido del
alumbrado
navideño
hasta las
cabalgatas y
eventos
solidarios, el
municipio se
convirtió en
escenario de
momentos
inolvidables
para vecinos y
visitantes

EN IMÁGENES Conil ha celebrado unas fiestas navideñas llenas de magia, alegría y unión, con un programa diseñado para todos los públicos

Unas Navidades mágicas e inolvidables
V.C.
CONIL | Conil ha vivido unas
Navidades mágicas, llenas
de alegría y momentos in-
olvidables, gracias a un
completo programa de acti-
vidades pensado para el
disfrute de personas de to-
das las edades y gustos. 

La programación, cuida-
dosamente organizada por
el Ayuntamiento con la co-
laboración de los colecti-

vos locales, ofreció una
amplia variedad de pro-
puestas, desde tradiciona-
les zambombas hasta es-
pectaculares cabalgatas,
pasando por mercados de
artesanía, conciertos, fies-
tas infantiles y eventos so-
lidarios.

El encendido del alum-
brado navideño marcó el
inicio oficial de las fiestas,
iluminando las calles de la

localidad y llenándolas de
espíritu festivo. 

Papá Noel y los Reyes
Magos protagonizaron mo-
mentos de gran ilusión pa-
ra los más pequeños, mien-
tras que las Preuvas y la
Fiesta de Fin de Año reu-
nieron a los vecinos para
despedir el año con ale-
gría.

Estas fechas han dejado
imágenes para el recuerdo.

‘Ningún niño
sin juguete’ en
Conil, gracias a
la campaña
organizada por
la asociación
Ilusiones
Rosario
Cogolludo y
Cruz Roja con
la colaboración
del
Ayuntamiento
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Durante las
fiestas
navideñas se
ha celebrado
diversos
concursos
como el de
escaparates,
belenes,
belenes
escolares o
decoración de
fachadas,
ventanas y
balcones, con
gran
aceptación y
participación

Un mercado
navideño, el
tradicional
concierto de
Navidad, la
gran fiesta de
las Preuvas y
las Cabalgatas
de Papá Noel y
los Reyes
Magos; han
sido algunos
de los actos
más
destacados
del programa,
en el que no
han faltado los
eventos
solidarios
como el
Maratón de
Cáritas o las
campañas
para la
recogida de
juguetes

Petronila Leal ha
sido la ganadora
de la campaña
’Esta Navidad
comparar en Conil
tiene premio’,
consiguiendo un
un Iphone 16 por
una compra en
Maragón. Se han
recogido 965
tickets en los que
se ha contabilizado
casi 70.000€
invertidos en el
comercio local.



18 VIERNES, 10 DE ENERO DE 2025 viva

POR YESENIA RAMÍREZ  
ALUMNA DE 2º DE BACHILLERATO DE
CIENCIAS DE LA SALUD DEL IES LA ATALAYA

PROMOCIÓN DE LA SALUD
LA MEDICINA PREVENTIVA CONTRIBUYE A MEJORAR LA
CALIDAD DE VIDA DE LAS PERSONAS
■ La medicina preventiva se centra en la promoción de la salud y la prevención de enfermedades, con
el objetivo de mejorar la calidad de vida y aumentar la esperanza de vida de las personas. A diferencia
de la medicina curativa, que se enfoca en tratar enfermedades ya existentes, la medicina preventiva
está orientada a prevenir enfermedades, discapacidades y muertes prematuras

EDUCACIÓN 

La prevención y la detección precoz
son fundamentales en la lucha
contra las enfermedades, ya que
aumentan significativamente las

posibilidades de supervivencia. Un ejem-
plo claro es el cáncer. Cuando el cáncer
de mama se detecta en una etapa locali-
zada, la tasa de supervivencia a cinco
años puede ser del 99.6%. Ocurre lo mis-
mo con el cáncer de pulmón, la detección
temprana permite que la tasa de supervi-
vencia a cinco años sea casi del 56%. Es-
tos datos resaltan la importancia de reali-
zar pruebas de detección periódicas y de
estar atentos a los signos tempranos de la
enfermedad, lo que puede conducir a
diagnósticos más precoces y tratamien-
tos más efectivos.

La medicina preventiva se centra en la
promoción de la salud y la prevención de
enfermedades, con el objetivo de mejorar
la calidad de vida y aumentar la esperan-
za de vida de las personas. A diferencia de
la medicina curativa, que se enfoca en
tratar enfermedades ya existentes, la me-
dicina preventiva está orientada a preve-
nir enfermedades, discapacidades y
muertes prematuras. Sus objetivos princi-
pales incluyen la promoción de la salud,
la protección contra factores de riesgo y la
detección temprana de enfermedades.

En primer lugar, la promoción de la sa-
lud, fundamentalmente desde la edad
escolar. Implica educar a la población so-
bre la importancia de cuidar ciertos hábi-
tos saludables, como una alimentación
equilibrada, la práctica regular de ejerci-
cio físico y dormir lo suficiente. Por ejem-
plo, consumir al menos cinco porciones
diarias de frutas y verduras reduce el ries-
go de enfermedades cardiovasculares en
un 31%, según estudios recientes. Asi-
mismo, realizar al menos 150 minutos de
actividad física moderada a la semana,
como caminar rápido o montar en bici-
cleta, ayuda a disminuir el riesgo de dia-
betes tipo 2 en un 58%. Además, dormir
entre 7 y 9 horas por noche mejora la con-
centración y reduce la probabilidad de
desarrollar trastornos como la hiperten-
sión. 

La prevención primaria se enfoca en
evitar la aparición de enfermedades me-
diante la vacunación y el control de facto-
res de riesgo, como el tabaquismo, el con-
sumo excesivo de alcohol y la exposición
a agentes nocivos. La vacunación es una
de las herramientas más efectivas para
prevenir enfermedades graves y salvar vi-
das. Según la OMS, las vacunas evitan
entre 3 y 5 millones de muertes al año al
proteger contra enfermedades como el

sarampión, la difteria y la poliomielitis.
Sin embargo, la falta de acceso o desin-
formación sobre su importancia ha con-
tribuido a un aumento en la incidencia
de enfermedades prevenibles en algunas
regiones.

El tabaquismo y el consumo de alcohol
siguen siendo problemas de salud públi-
ca. Según la Organización Mundial de la
Salud, alrededor de 1,3 mil millones de
personas en el mundo son fumadores, y
el tabaquismo es responsable de más de
8 millones de muertes al año. En cuanto
al alcoholismo, se estima que el consumo
nocivo de alcohol causa más de 3 millo-
nes de muertes anuales, lo que represen-
ta el 5% de todas las muertes en el mun-
do. Adoptar medidas preventivas, como
campañas de sensibilización y progra-
mas de apoyo, es clave para reducir estos
números alarmantes.

Por otro lado, las campañas de preven-
ción secundaria se centran en la detec-
ción temprana de enfermedades a través
de cribados y chequeos médicos periódi-
cos, lo que permite un tratamiento opor-
tuno y aumenta las probabilidades de
éxito terapéutico. A partir de cierta edad,
es fundamental realizar chequeos médi-
cos regulares para detectar enfermeda-
des de manera temprana y mejorar la ca-
lidad de vida. En el caso de las mujeres, a
partir de los 40 años se recomienda reali-
zarse una mamografía cada 1-2 años para
detectar el cáncer de mama en sus etapas
iniciales. Asimismo, a partir de los 25-30
años, el Papanicolaou o la prueba de

VPH son esenciales para prevenir el cán-
cer de cuello uterino.

Para los hombres, a partir de los 50
años (o antes si existen antecedentes fa-
miliares), es recomendable realizarse un
análisis de antígeno prostático específico
(PSA) y un examen de tacto rectal para
detectar el cáncer de próstata. Tanto
hombres como mujeres deberían some-
terse a colonoscopias a partir de los 45
años para prevenir el cáncer colorrectal.
Además, la densitometría ósea se acon-
seja especialmente en mujeres después
de la menopausia para evaluar el riesgo
de osteoporosis. Estos chequeos son cru-
ciales para una detección temprana y un
tratamiento efectivo.

La medicina preventiva contribuye a
mejorar la calidad de vida de las perso-
nas, incrementando la longevidad, pero
sin comprometer con ello el disfrute de
una vida plena y activa durante estos
años. Reduce significativamente los cos-
tos en salud pública y reduce la carga so-
bre los servicios sanitarios, permitiendo
una atención más eficiente.

A pesar de las importantes mejoras al-
canzadas en las últimas décadas, los des-
afíos futuros son igualmente considera-
bles: eliminar el desigual acceso a estos
servicios en distintas regiones del mun-
do, combatir la desinformación y la falta
de educación entre la población y la
emergente resistencia a la vacunación o
la aparición de enfermedades emergen-
tes y nuevas pandemias. Para afrontar es-
tos retos con éxito, la medicina cuenta

con un nuevo aliado: la tecnología.
La inteligencia artificial, los dispositi-

vos wearables y la telemedicina están re-
volucionando la prevención, permitien-
do un monitoreo continuo y personaliza-
do de la salud.

La inteligencia artificial (IA) está revo-
lucionando el panorama de la medicina
preventiva al ofrecer soluciones innova-
doras para predecir, diagnosticar y pre-
venir enfermedades antes de que se ma-
nifiesten. Gracias al análisis de grandes
volúmenes de datos médicos, la IA puede
identificar patrones complejos que pasan
desapercibidos para los métodos tradi-
cionales, lo que permite personalizar es-
trategias de prevención y tratamiento.
Por ejemplo, algoritmos avanzados ya es-
tán siendo utilizados para predecir el
riesgo de enfermedades cardíacas anali-
zando datos como el historial médico, los
niveles de colesterol y los hábitos de vida.
A medida que esta tecnología evolucio-
ne, promete ser una aliada clave en la me-
jora de la salud global y la reducción de la
carga de enfermedades prevenibles.

En conclusión, la medicina preventiva
es una inversión en salud a nivel indivi-
dual y colectivo. Adoptar hábitos saluda-
bles, realizar chequeos médicos regula-
res y participar en programas de vacuna-
ción son acciones fundamentales para
mantener el bienestar y prevenir enfer-
medades. Es responsabilidad de todos fo-
mentar una cultura de prevención que
permita una mejor calidad de vida para
las generaciones presentes y futuras. ■

Prevenir, siempre es mejor
que curar

La
inteligencia
artificial (IA)
está
revolucionan
do el
panorama de
la medicina
preventiva al
ofrecer
soluciones
innovadoras
para predecir,
diagnosticar y
prevenir
enfermedade
s antes de que
se
manifiesten.
Gracias al
análisis de
grandes
volúmenes de
datos
médicos, la IA
puede
identificar
patrones
complejos
que pasan
desapercibidos
para los
métodos
tradicionales,
lo que
permite
personalizar
estrategias de
prevención y
tratamiento
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Si había alguien capaz de conse-
guirlo, ese era él. Llega a las libre-
rías ‘Polvo eres’, el nuevo libro del
escritor jandeño David Chamorro.

Tras sus dos grandes éxitos, primero
con ‘Estandarte Amatista’ y más tarde
con ‘Raíces, una historia y 60 plantas
que curan’, y después de que sus obras
arrasaran en Latinoamérica, David Cha-
morro L. quería tomarse un tiempo para
descansar y poner los pies sobre la tie-
rra. Sin embargo, parece que no lo ten-
drá tan fácil. Durante su trabajo en Raí-
ces, investigó no solo sobre las plantas,
sino también sobre el uso antropológico
de los minerales en diversas culturas
desde la antigüedad.

El autor se preguntaba por qué distin-
tas civilizaciones, separadas por tiempo
y distancia, habían dado los mismos
usos a ciertas piedras. Así que se puso
manos a la obra y plasmó en una nueva
obra diez años de estudios. 

Su último libro, ‘Polvo eres. Leyendas,
ritos tradicionales y 60 piedras de po-
der’, iba a ser publicado inicialmente co-
mo un ensayo, destinado a pasar des-
apercibido y enfocado exclusivamente
en la divulgación científica. Sin embar-
go, los editores, al ver el trabajo, se frota-
ron las manos, conscientes de que tení-
an ante sí otra avis rara de Chamorro,
que podría convertirse en un nuevo éxi-
to de ventas, como efectivamente ha si-
do en poco tiempo.

Si había alguien capaz de lograrlo, es
decir, publicar un ensayo y convertirlo
en un best seller, ese era el autor barba-

mientras relegan la bibliografía al olvido
y se limitan a citar fuentes de internet.
David Chamorro L., en cambio, recorre
un camino distinto. No suele aparecer en
grandes ferias literarias, aunque cada
año está invitado; prefiere acudir a pe-
queñas ferias en humildes pueblos, las
cuales parecen encantarle. No anuncia
sus participaciones en firmas, y en oca-
siones, el público se entera a posteriori.
Tampoco anticipa el lanzamiento de sus
obras; es cuando vemos sus libros en el
top 10 de los más vendidos cuando des-
cubrimos su existencia, como ha ocurri-
do con su última publicación.

Chamorro busca sus fuentes en perso-
na. Con maleta en mano y su familia in-
cluida, recorre Europa y otros lugares
para investigar in situ lo que luego plas-
mará en sus obras. Su presencia en redes
sociales es casi inexistente: no lo bus-
quéis; solo tiene Facebook, y eso porque
la editorial lo obligó. No se presenta a
premios literarios, recordando que, en el
mundo de las letras como en otras artes,
para recibir un galardón hay que inscri-
birse previamente, por mucho que algu-
nos pretendan mostrar sorpresa al reci-
birlo.

‘Polvo eres. Leyendas, ritos tradicio-
nales y 60 piedras de poder’ ha circula-
do rápidamente entre los amantes del
esoterismo, geólogos, historiadores, an-
tropólogos y el público general. Y es que,
a sabiendas de repetirnos —como in-
fluencers cansinos detrás de un like, al-
go que David Chamorro L. parece desco-
nocer en plena era digital—, si había al-
guien capaz de convertir un ensayo en
un éxito, ese era él.

Polvo eres, leyendas, ritos y
60 piedras de poder

les de nuestros antepasados.
En ‘Polvo eres’, Chamorro adopta un

enfoque analítico y diferente a todo lo
visto anteriormente, reflejando su sin-
gularidad como autor. Siempre va a con-
tracorriente, alejándose de los grandes
medios de comunicación y poniendo su
obra por encima de su figura pública. 

Un autor poco convencional
En una época en la que la parafernalia,
el postureo y el afán económico parecen
primar, Chamorro parece haber salido
de otra era. Hoy en día, muchos escrito-
res buscan llamar la atención a toda cos-
ta para vender unos cuantos ejemplares
más, explotando indiscriminadamente
las redes sociales hasta rozar el ridículo,

teño. Todo en él es diferente a lo ya visto:
un constante soplo de aire fresco. En es-
ta nueva obra, huye de los estereotipos
de un esoterismo rancio y sin fundamen-
to, pero también evita presentaciones te-
diosas plagadas de referencias científi-
cas que podrían desanimar al público
general. Desde un enfoque siempre his-
tórico y antropológico, el autor elige un
camino intermedio y desvela misterios
guardados desde los albores de la huma-
nidad, comportamientos replicados des-
de tiempos remotos para los cuales, en
ocasiones, no existían explicaciones ló-
gicas. Además, rescata del olvido leyen-
das de la Edad Antigua, legajos medie-
vales y ritos modernos que han contri-
buido a moldear las estructuras menta-

Tras sus
éxitos
Estandarte
Amatista y
Raíces, una
historia y 60
plantas que
curan; el
escritor
explora el
uso de
minerales
desde la
antigüedad
hasta la
actualidad

‘

Conil  |

Cultura Llega a las librerías el nuevo libro del escritor
barbateño David Chamorro L.

El escritor barbateño David Chamorro presenta su tercer libro.

‘
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Dueño y señor de
la media tabla

FÚTBOL El Conil CF se encuentra en la undécima posición de la clasificación, con 19 puntos, cuatro por encima del descenso

David Heredia
CONIL | Arranca 2025 y con él
los partidos de vuelta. El
equipo ha llegado a este ecua-
dor de la temporada en la lí-
nea y en los puestos en los
que se ha mantenido desde el
primer día. Actualmente, el
Conil se encuentra en undéci-
ma posición, en una primera
mitad de temporada sin gran-
des sorpresas en los equipos
que conforman el grupo. Los
amarillos se encuentran con
19 puntos, 4 por encima del
descenso, en un triple empate
junto al Coria y el San Roque
de Lepe. Por arriba, Lucena y
Puente Genil se disputan el li-
derato en una lucha que ya se
preveía, con un Pozoblanco
que persiste y un Atlético
Central como la gran revela-
ción, aunque a un solo punto
de caer de los puestos de li-
guilla. Por abajo, Inter Dos
Hermanas, La Palma y Atléti-
co Onubense siguen sin le-
vantar cabeza y no logran sa-
lir de los puestos de descenso
en los que llevan ya meses.

La crónica del último mes

puntos, empatado con el
Atlético Espeleño. Habrá que
ver la actuación del equipo lo-
cal en estos dos encuentros
ya que, en caso de ganarlos,
los de Javi Rivas podrían dar
un salto de gigantes en su ob-
jetivo de no descender.

En la jornada 19, otro parti-
do, otro rival directo; aunque
esta vez a domicilio. El Coria
espera a orillas del Guadal-
quivir para dar un golpe sobre
la mesa y alejarse del descen-
so. Los gaditanos volverán a
tener aquí una oportunidad
de oro para sentenciar rivales
y asegurar la soñada perma-
nencia. Los últimos cinco en-
cuentros frente al Coria son
bastante halagüeños para el
Conil, con tres victorias y dos
empates. El partido de ida
disputado en septiembre aca-
bó en tablas.  

POSICIÓN__El equipo se mantiene en la media tabla desde principios de temporada,
sin llegar a caer en el descenso pero sin aspiraciones de llegar a play-off

de competición, donde se in-
terrumpieron los partidos el
22 de diciembre por las fiestas
navideñas, dejan una victo-
ria, un empate y una derrota.
En el último encuentro frente
al Cartaya, los conileños per-
dieron en Huelva por tres go-
les a uno, a pesar de que el
equipo empezaba adelantán-
dose en el marcador en el mi-

nuto 10’ con el tanto de Cube-
ro. El once inicial estuvo con-
formado por Álex Navas, Cu-
bero, Rodri, Mario Sánchez
(David Gómez 82'), Oliva, Ca-
ballero (David Ramírez 46'),
De Rueda, Cuervi (Kevin 82'),
Ibou, Khalok (Beli 68') y Án-
gel, en un partido mediado
por el árbitro sevillano Cris-
tian Naranjo Marín.

Próximos encuentros 
Este domingo 12 de enero el
fútbol se quedará en casa con
la visita del Atlético Espeleño,
un encuentro de vital impor-
tancia por la permanencia.
Los cordobeses se encuentran
en decimoquinta posición,
con 17 puntos, dos por debajo
del Conil. La balanza de los úl-
timos cinco encuentros se in-

clina levemente a favor del
Atlético Espeleño, con dos
victorias, dos empates y una
única victoria para los amari-
llos, la conseguida en el últi-
mo partido disputado en fe-
brero de 2024. Un punto débil
a destacar del rival es que es el
equipo, junto con La Palma,
con más goles encajados: 28
en total, 12 más que el Conil.

En la jornada 18 habrá de
nuevo visita en el Municipal
Pérez Ureba, esta vez del Cór-
doba B. En el partido de ida,
disputado en la primera jor-
nada de la temporada, el
equipo venció en tierras cor-
dobesas con un espléndido
tres a cero. Se trata de otro en-
cuentro vital en la lucha por
la permanencia. El club de la
ciudad califal se encuentra
relegado a la decimocuarta
posición, también con 17

Imagen del Conil CF. Jornada 08. ARCHIVO / CONIL CF
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EVENTO El próximo sábado 1 de febrero

D.H. | El mundo del ajedrez tie-
ne una cita imprescindible el
próximo sábado, 1 de febrero,
a partir de las 09:30 horas en
el Pabellón Torre de Guzmán. 

Este evento deportivo reu-
nirá a jóvenes talentos en dos
categorías, sub-16 y sub-12,
ofreciendo una oportunidad
para medir sus habilidades
en un torneo oficial valedero
para ELO FADA.El torneo se
desarrollará bajo el sistema
suizo, con 6 o 7 rondas, y un
ritmo de juego de 8 minutos

VII Torneo de
Ajedrez Escolar en
la Torre de Guzmán

Cartel del evento.

más 3 segundos por jugada. 
Esta modalidad asegura un

alto nivel de competitividad y
dinamismo, prometiendo
una jornada emocionante
tanto para participantes co-
mo para espectadores.

La inscripción, que incluye
un desayuno para los jugado-
res, está abierta enviando un
correo a clubdeajedrezco-
nil@gmail.com. 

Se anima a los interesados a
inscribirse con antelación, ya
que las plazas son limitadas.

ATLETISMO Con una gran afluencia de público y un fin de fiesta infantil tras la carrera

Éxito de participación en
la San Silvestre 2024 
D.H. | El pasado 31 de diciem-
bre, las calles de Conil se lle-
naron de alegría, deporte y
compañerismo con la cele-
bración de la tradicional San
Silvestre 2024. La carrera, que

se ha consolidado como una
cita imprescindible en el ca-
lendario festivo y deportivo
de la localidad, reunió a un
gran número de participantes
y espectadores. El recorrido,

de aproximadamente tres ki-
lómetros, permitió a corredo-
res de todas las edades disfru-
tar de una jornada deportiva
marcada por el buen ambien-
te y la convivencia. 

Al finalizar la carrera, los
más pequeños también pu-
dieron disfrutar de un anima-
do fin de fiesta infantil, que
incluyó actividades lúdicas y
sorpresas diseñadas especial-
mente para ellos. 

La San Silvestre 2024 ha si-
do, una vez más, una muestra
del compromiso de Conil con
el deporte y la celebración de
eventos que unen a vecinos y
foráneos es una época muy
especial del año. 

Cientos de personas de todas las edades participaron en la popular carrera para despedir el año.

EVENTO Se desarrollará en el Pinar de El Colorado, un entorno ideal para la práctica deportiva

D.H. | El próximo 9 de marzo de
2025 se celebrará el esperado
VIII DuxConil, un evento de-
portivo organizado por la De-
legación Municipal de Depor-
tes del Ayuntamiento de Co-
nil de la Frontera. 

Esta emocionante prueba
combina las modalidades de

carrera a pie y ciclismo en un
formato de cronometraje de-
portivo.

La competición dará co-
mienzo a las 09:30 horas en el
Pinar de El Colorado, un en-
torno natural ideal para dis-
frutar del deporte y la natura-
leza.  Los participantes ten-

El VIII DuxConil llegará el 9
de marzo con su desafío dual 

drán la oportunidad de medir
sus habilidades y resistencia
en un circuito diseñado para
desafiar tanto a corredores
como a ciclistas.

Las inscripciones para for-
mar parte de este evento ya
están abiertas y deben reali-
zarse exclusivamente a través

de la plataforma online SES-
CA.com. 

Cartel del evento.
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Carnaval en Las
Virtudes

Del 10 de enero al 15 de marzo
■ La Asociación de Vecinos de
Nuestra Señora de las Virtudes ha
presentado el cartel anunciador de
su Carnaval y una programación
completa donde se ha dado cabida a
las distintas modalidades
carnavalescas y las que áun están
por confirmar. Ya pueden disfrutar
los amantes del Carnaval.

Escuela de Música y
Danza de Conil

Clases de Guitarra o Piano
todos los martes por la tarde
■ Educación musical infantil y
educación musical para adultos.
Danza para niños y mayores. Música
para bebés y musicoterapia para
niños y niñas con necesidades
educativas especiales. Y además,
clases de Guitarra o Piano todos los
martes por la tarde. 
La Escuela se ubica en la calle Puerto
Real s/n, Conil de la Frontera.
Contacto: 626 05 01 79, 
emmusicaconil@gmail.com

Agenda

FARMACIAS 

Atalaya
c/ Cybion, 15 > � 956 44 29 44

Morillo Andújar, Antonio Fdo.
c/ Chiclana, 15 � 956 443029

Del Carmen 
Carretera del Punto, 13 � 956444629

Mª Victoria Díaz Casado
c/ Canarias, 16 � 956 44 03 76

Tesoro Lumbreras
c/ Rosa de los Vientos, s/n �956 4423 12

Pérez Moreno
Plaza de España, 1 � 956 44 04 01

Roche Avda. España, s/n -
Urb. Roche � 956 44 61 01

Ruiz Quintana
C.N.-340 Km. 16,8 � 956 44 58 93

CENTRO DE SALUD 

Centro de Salud La Atalaya
C/ Rosa de los Vientos, � 95644 27 47

Consultorio El Colorado
Carretera N-340 � 956 44 53 14 

Cruz Roja 
C/ Reyes Católicos,s/n � 956 44 24 26

SEGURIDAD

Cuartel de la Guardia Civil
c/ Carretera, � 956 440 050

Policía Local
Ctra. de la Fuente del Gallo � 956 44 0 1 25

Emergencias
� 061

Bomberos
� 1085

BUS Y TAXI

Radio Taxi Conil
c/ Carretera, � 956 440 787

Transportes Generales Comes S.A
� 956 442 916

La flota de pesca artesanal de Conil (III)

S
eguimos abordamos en
este espacio de Viva Co-
nil el pasado, presente
y futuro de la pesca ar-

tesanal de nuestro municipio.
FUTURO: El futuro de la

flota de pesca conileña se en-
cuentra sumergido en las pro-
fundas aguas abismales de
los mares del olvido, donde
una oscuridad impenetrable
impide que los rayos de luz
iluminen el camino hacia un
buen puerto para la pesca ar-
tesanal de nuestro municipio.

Varios factores están lle-
vando a que los pescadores
jandeños y del resto de la pro-
vincia gaditana vean cómo,
poco a poco, sus embarcacio-
nes se reducen y desaparecen
muchas familias de estirpe
marinera que han heredado
esta profesión a lo largo de
varias generaciones.

Algunos de estos factores
son: la falta de captura de pe-
ces debido a la sobreexplota-
ción de los caladeros que rea-
lizan los barcos de arrastre; la

rápida expansión del alga in-
vasora; la ausencia de acuer-
dos entre la Unión Europea y
el Reino Alauí para permitir
que la flota gaditana faene en
las costas marroquíes; y las
escasas ayudas económicas
por parte de algunas adminis-
traciones nacionales e inter-
nacionales, entre otros.

A medida que los patrones
de los barcos se jubilan, mu-
chos de estos lobos de mar se
ven obligados a amarrar sus
embarcaciones en puerto pa-
ra desguazarlas o venderlas.
La cultura generacional que
ellos aprendieron de sus an-
tepasados se pierde poco a
poco entre las familias mari-
neras. Los jóvenes de hoy pre-
fieren asegurar su futuro en
tierra firme, ya que ven a sus
familiares sufrir día tras día
para salir adelante.

No hace falta ser muy sabio
ni tener una bola de cristal pa-
ra prever lo que podría ocurrir,
en un tiempo no muy lejano, a
la flota pesquera gaditana que
faena desde el Estrecho de Gi-
braltar hasta la desembocadu-
ra del Guadalquivir. Si las ad-
ministraciones responsables
no se toman en serio este pro-

Desde Conil

blema y no empiezan a aportar
las ayudas necesarias, miles
de familias marineras se que-
darán sin sustento.

La cofradía de pescadores
de Conil, en sus más de 100
años de historia, siempre ha
luchado con uñas y dientes
por mejorar las condiciones
de su gremio. Hoy en día si-
guen luchando y llamando a
todas las puertas necesarias
para que las voces de los pes-
cadores y sus reivindicacio-
nes se escuchen con fuerza,
incluso en el corazón de la
Unión Europea. Solo así se
podrá lograr que Bruselas no
mire hacia otro lado.

Nos dicen que la verdadera
seña de identidad de nuestro
pueblo es el turismo, por ser
una localidad hospitalaria, o
la agricultura, gracias a la ca-
lidad de los productos de
nuestras huertas, reconoci-
dos nacional e internacional-
mente. Sin embargo, la verda-
dera seña de identidad de Co-
nil, desde que el ser humano
puso pie en estas tierras, ha
sido la pesca. Ya en el Paleolí-
tico, los habitantes de las cue-
vas cercanas a la costa se ali-
mentaban principalmente de

Pedro J. Roldán 
Muñoz                         

la pesca, complementándola
con la caza y la recolección de
frutos. Más tarde, en el Neolí-
tico, estas comunidades co-
menzaron a dedicarse tam-
bién a la agricultura y la ga-
nadería.

Joan Manuel Serrat siem-
pre ha presumido de haber
nacido en el Mediterráneo y,
por ello, de tener alma de ma-
rinero. Yo puedo presumir de
haber nacido en el Atlántico y
de tener también alma de ma-
rinero, aunque mis raíces es-
tén profundamente arraiga-
das mar adentro. Y aunque
mis genes pertenezcan a otro
gremio, alejado del mar y
siempre en tierra firme, eso
no me impide solidarizarme
con los hombres del mar.

Si todos los habitantes de
las comarcas del litoral gadi-
tano pusiéramos nuestro gra-
nito de arena para apoyar a
los desesperados pescadores,
podríamos revertir el futuro
de la flota de pesca artesanal.
De este modo, evitaríamos
que forme parte del pasado
en museos y libros de historia
y conseguiríamos que siga vi-
va, llevándose a cabo en
nuestras costas. ■
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Foto Opp72

E
l Tribunal de Justicia de la Unión Euro-
pea a través de la sentencia de 12 de di-
ciembre de 2024, asunto C-300/23, ha
resuelto la cuestión prejudicial plantea-

da por el Juzgado de Primera Instancia Núme-
ro 8 de San Sebastián.

En primer lugar el TJUE, en el apartado 133
de la sentencia precitada, afirma que la buena
fe del profesional no puede presumirse por el
hecho de que nos encontremos ante un índice
oficial establecido por una autoridad admi-
nistrativa y utilizado por las administraciones
públicas, como había defendido el Tribunal
Supremo hasta ahora.

Además, ha facilitado nuevos parámetros
relevantes para contrastar si la cláusula de
IRPH es abusiva, sin perjuicio de que el índice

estuviera publicado en el BOE. 
Entre ellos, que la cláusula hipotecaria con-

tenga una expresa remisión al BOE donde ve-
nía publicado y una especial referencia a la
Circular de 1994 donde venía explicado en
qué consistía el IRPH, y que en la cláusula se
explicara detallado cómo se calculaba y cómo
evolucionaba cada año en función de la subi-
da o bajada del interés medio de los présta-
mos hipotecarios del conjunto de vivienda re-
sidencial libre en los últimos tres años. El ter-
cer requisito es que la cláusula contenga obli-
gatoriamente la advertencia contenida en el
preámbulo de ley 5/1994, consistente en que
la entidad bancaria avise al prestatario de la
obligación que ella tiene de aplicarle un dife-
rencial negativo al IPRH para equipararlo al

índice del Euribor. Además, el Tribunal de
Luxemburgo afirma que la cláusula debe ne-
cesariamente ofrecer una comparativa con
la fórmula de cálculo de otros índices, por
ejemplo el Euribor, para que el prestatario
tenga cabal conocimiento de cuál le convie-
ne más y le sale más barata la hipoteca. 

Es muy importante tener presente
que la sentencia deja inaplicable la disposi-
ción adicional decimoquinta de la Ley
14/2013, a la hora de acudir a una disposi-
ción nacional en el supuesto de declarar
abusiva la cláusula del IRPH. 

Ahora, se espera que el Tribunal Supremo
retome todos los asuntos relacionados con
el IRPH, y esperemos cambie su criterio con-
forme a lo dictado por el TJUE. 

Pedro Salvado Manzorro
Salvado Abogados

pedrosalvadomanzorro@gmail.com

El letrado informa

El TJUE abre la puerta
a devoluciones 

por el IRPH
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Incuestionable.- 2: Aceite espeso, muy amargo, utili-
zado en medicina, que se obtiene del enebro. Alianza.- 3: Determine el
peso de una cosa. Frustré, debilité, desvanecí una cosa.- 4: Protagonista
de La Odisea. Simple, pura.- 5: Sustancia análoga a las grasas, que se
extrae de la lana del cordero y se utiliza en cosmética. Contracción.- 6:
Cierto animal.- 7: Escucháis.  Maquinaciones, intrigas.- 8: Caudal que
lleva la mujer al matrimonio. Adverbio de modo.- 9: Letra griega. Al
revés, seno del complemento de un ángulo o un arco.- 10: Enrole.
Nombre de letra (Pl).- 11: Infusión. Interjección (Pl).

VERTICALES.- 1: Fuerza que lleva un cuerpo en movimiento o en creci-
miento. Al revés, número divisible por dos.- 2: Brilla con luz trémula.
Imagen de una falsa deidad.- 3: Que tiene mucha resina. Al revés, sím-
bolo químico.- 4: Al revés, uniré de cierta forma. Expulsa el aire conte-
nido en el aparato respiratorio de forma violenta y ruidosa.- 5: Nota
musical. Componente.- 6: Al revés, planche. Vocal repetida.- 7: Tejido.
Impares.- 8: Reconfórtate. Al revés, signo del Zodíaco.- 9: Aparato sani-
tario. Al revés, ajuste de dos piezas que cierran o se adaptan entre sí.-
10: Río francés. Pronombre personal (Pl). Existe.- 11: Preposición.
Nombre de ciertos vientos.

8

1

2 7

2

6

4

3

7

5

7

1 9

2

8 7

9

4

8

7 1

4

3

9 4

8

3

3 9

8
6

5

3
1

9

2
4

7

9
2

8

7
3

6

4
5

1

6
8

3

1
7

4

5
9

2

6
7

5

1
8

9

5
3

4

9
2

1

8
6

7

7
5

2

3
9

6

4
1

8

4
2

8

6
5

3

7
6

1

8
4

5

2
3

9

9
1

4

5
8

2

3
7

6

2
4

3
1

9
7

SU
D

O
KU

CR
U

CI
GR

AM
A

H
O

R
IZ

O
N

TA
LE

S.
- 

1:
 A

pr
es

ur
ar

se
.-

2:
Tr

ib
ul

ac
ió

n.
- 

3:
 R

em
o.

 L
la

nt
o.

- 
4:

O
fe

lia
. B

ie
s.

- 
5:

 P
ar

is
. C

at
re

.-
 6

:
Ec

o.
 T

ú.
 S

i.-
 7

: L
is

ia
da

. S
i.-

 8
: L

o.
Br

id
a.

 D
o.

- 
9:

 M
i. 

N
av

ío
s.

- 
10

:
M

ac
he

te
s.

- 
11

: P
ol

ea
. A

sa
do

.

V
ER

TI
CA

LE
S.

- 
1:

 A
tr

op
el

lo
.- 

2:
Pr

ef
ac

io
. M

o.
- 

3:
 R

im
er

os
. M

al
.-

 4
:

Éb
ol

i. 
Íb

ic
e.

- 
5:

 S
u.

 Is
ta

r. 
H

a.
- 

6:
U

lla
. U

di
ne

.- 
7:

 r
aL

.a
da

tA
.- 

8:
Ac

ab
as

. A
ve

s.
- 

9:
 R

in
it

is
. í

sA
.-

 1
0

:
so

te
R

. I
do

.-
 1

1:
 é

no
se

R
. Ó

se
o.

Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Darse prisa.- 2: Congoja, pena, aflicción moral.- 3:
Brazo o pierna, en el hombre y en los cuadrúpedos. Efusión de lágri-
mas acompañada de lamentos y sollozos.- 4: Personaje de una obra
de Shakespeare. Trozo de tela cortado en sesgo.- 5: Hijo de Príamo,
rey de Troya, que provocó la guerra de este nombre. Cama ligera para
una sola persona.- 6: Resonancia. Pronombre personal. Nota musi-
cal.- 7: Tullida. Nota musical.- 8: Artículo. Freno del caballo con las
riendas y todo el correaje. Nota musical.- 9: Nota musical. Barcos.-
10: Cuchillo grande para cortar la caña de azúcar y otros usos (Pl).-
11: Rueda canalada en su circunferencia y móvil alrededor de un eje.
Cierto plato de comida.

VERTICALES.- 1: Abuso, injusticia.- 2: Prólogo o introducción de un
libro. Símbolo químico.- 3: Montones. Adverbio de modo.- 4: Princesa
famosa. Especie de cabra montés.- 5: Adjetivo posesivo. Nombre
babilónico de la diosa Astarté. Tiene.- 6: Río gallego. Ciudad italiana.-
7: Al revés, hogar. Al revés, vinculada.- 8: Terminas. Pájaros.- 9:
Inflamación de la mucosa de las fosas nasales. Al revés, adverbio de
modo.- 10: Al revés, desafío (Pl). Loco.- 11: Al revés, retumbé. De
hueso.
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Municipio de Huelva.- 2: Pobres, desheredados.-
3: Al revés, removía, agitaba. Adverbio de lugar.- 4: Feroz, brutal.
Existas.- 5: En Asturias, tienda donde se vende sidra u otras bebidas
al por menor (Pl). Número.- 6: Disfruta. Alejo.- 7: Al revés, símbolo
químico. Nota musical. Al revés, divise.- 8: Relativo a cierto filósofo
alemán. Símbolo químico.- 9: Al revés, vampiro.- 10: Envuelva, empa-
quete. Sustancia comestible producida por cierto insecto.- 11:
Municipio de Valladolid. Nota musical.

VERTICALES.- 1: Adjudica. Individuo de una secta religiosa nacida en
Inglaterra a mediados del S. XVII y pronto extendida a Norteamérica.-
2: Parlamento alemán.- 3: Península de Croacia. Río africano.- 4: Al
revés, apuesto. Facistol.- 5: Abertura tubular por donde se introduce
el aire en un horno o forja. Al revés, introduje.- 6: Al revés, nota musi-
cal. Enfermedad (Pl).- 7: Al revés, impartan. Al revés, príncipe troya-
no citado por Homero en la Ilíada.- 8: Pariente (Pl). Símbolo químico.-
9: Al revés, vestimenta, atavío. Nota musical.- 10: Al revés, de color
rubio oscurso, semejante al del pelo del león. Artículo.- 11: Adquiero
cordura. Población que tiene algunos privilegios con que se distingue
de las aldeas y lugares.
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